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ДАЕШЬ 
«СВЕРДЛОВСКИЙ 
КОМСОМОЛЕЦ»!

В гбды войны среди мо
лодежи Среднего Урала раз
вернулось движение по соз
данию сверхплановых тан
ковых колонн «Свердловский 
комсомолец». В канун 30- 
летия Победы возродился 
патриотический почин ком
сомольцев огненных лет. 
Молодежь Уралвагонзавода 
решила создать мирный 
сверхплановый эшелон 
«Свердловский комсомолец», 
а комсомольцы предприятий 
области обязались загру
зить его сверхплановой про
дукцией. 6 мая эшелон вый
дет из Нижнего Тагила.

В эти дни в редакцию га
зеты «На смену!» из горо
дов области поступают ра
порты о вкладах комсомоль
цев и молодежи в фонд мир
ного эшелона «Свердлов
ский комсомолец».

РАПОРТУЕТ
МОЛОДЕЖЬ
НИЖНИЙ ТАГИЛ. Комсо

мольцы и молодежь Нижнего 
Тагиле в фонд создания мир
ного эшелона «Свердловский 
комсомолец» внесли 3,5 мил
лиона рублей.

С первых днем, как только 
ребята с Уралвагонзавода вы
ступили со' своим патриотиче
ским почином, на предприя
тиях города оазвернулосъ 
социалистическое соревнова
ние за получение экономии 
от выпуска сверхплановой про
дукции. За счет сверхплано
вой продукции получена наи
большая экономия — 2 мил
лиона 20 тысяч рублей.

Значительная сумма внесе
на в фонд эшелона в резуль
тате внедрения рационализа
торских предложений и изо
бретений, экономии сырья, 
материалов, энергоресурсов.

В свободное от работы вре
мя комсомольцы и молодежь 
проводили субботники, соби
рали металлолом, макулатуру. 
В фонд эшелона добавилось 
еще 3 тысячи рублей.

•
КАРПИНСК. Больше десяти 

тысяч молодых карпинцев 
приняли участие в создании 
фонда экономии. Каждый из 
них в среднем перечислил в 
фонд «Свердловского комсо
мольца» почти по сорок руб
лей. Общий фонд экономии 
достиг 349 тысяч.

Характерной чертой для 
карпинцев является то, что 
они не стали выводить фонд 
экономии только за счет ле- 
оевыполнения сменных зада
ний. Они свой вклад измеряли 
штуками выпущенных допол
нительно к плану машин и 
тоннами продукции.

А эти цифры таковы. Выпу
щено дополнительно к плану 
34 тонны пряжи, 116 тысяч 
тонн угля, один пятимашин- 
чый агрегат экскаватора 
<ЭКГ-4,6» и одна электрома
шина постоянного тока 
«ПМ-2000».

A acero от выпуска сверх
плановой продукции карпинцы 
сэкономили 240 тысяч рублей. 
Еще на 75 тысяч пополнился 
фонд за счет рационализации 
и изобретений, а 19300 рублей 
комсомольцы заработали на 
субботниках.

• ,
БОГДАНОВИЧ. Комсомоль

цы и молодежь Богданович- 
ского района перечислили в 
фонд «Свердловского комсо
мольца» 864 500 рублей. 6400 
участников движения сэконо
мили сырья, топлива и мате
риалов на 204 тысячи руб
лей.

Стремясь сделать весомее 
свой вклад в фонд «Сверд
ловского комсомольца», они 
решили избрать основным на
правлением в своей работе 
выпуск сверхплановой про
дукции. Так, например, моло
дые огнеупорщики отправили 
заказчикам 6660 тонн огне
упоров, работники шпалопро
питочного завода пропитали 
1850 кубометров древесины 
сверх плана. Кроме того, на 
счету комсомольцев города и 
района 81000 штук сверх
плановых фарфоровых изде
лий, 2590 тонн глины.

Не отстали от горожан и 
молодые труженики села. Они 
отправили на заготовительные 
пункты дополнительно к за
данию 111 тони мяса, 489 тонн 
молока.

НАЗВАНЫ ЛУЧШИЕ ИЗ ЛУЧШИХ
Бюро обкома ВЛКСМ приняло постановление «Об итогах социалистического сорев

нования молодых тоужеников села за звание «Чемпион пятилетки» и Комсомольска- 
молодежных коллективов сельскохозяйственного производства за наивысшую произво
дительность труда, увеличение производства продуктов земледелия и животноводства*.

Лучшими комсомольско- 
молодежными коллективами 
с занесением в Книгу по
чета областной комсомоль
ской организации и вруче
нием переходящих призов 
Героев Социалистического 
Труда признаны:

Комсомольске - молодеж
ный коллектив Беловодской 
фермы совхоза «Каменский» 
Каменского района:

Комсомольске ■ молодеж

Равнение —на передовиков социалистического соревнования!

КОМСОМОЛИЯ* 
ШЕФ 
НЕЧЕРНОЗЕМЬЯ

4. Капитанское решение
И снова вожаков ачитской 

комсомолии счастливая мысль 
не обошла стороной (помни
те о «статистическом срезе»?). 
Километрах в двадцати от 
Ачита на территории цент
ральной усадьбы совхоза 
«Русско-Потамский» раскинуло 
свои владения районное объ
единение «Сельхозтехника». 
Владения, прямо скажем, со
лидные. Хорошо оборудован
ные цехи. Сильные бригады. 
Комсомольская организация— 
что показалось райкомовцам 
немаловажным — не из сла
бых. Да и молодежи в объ
единении было предостаточ
но. А что если попытаться 
создать комсомольско-моло
дежные коллективы? И не где- 
нибудь, а на линейно-монтаж
ном участке. ■ ведомстве ко
торого — самая непосредст
венная помощь работникам 
животноводческих ферм. Для 
ясности расшифруем, в чем 
заключалась эта помощь. Мон
тажники, как называют рабо
чих участка, занимались меха
низацией трудоемких процес
сов в животноводстве, прово
дили техническое обслужива
ние аппаратов и механизмов, 
в поле их деятельности вхо
дило строительство долголет
них культурных пастбищ.

Нужно было еще раз уточ
нить «наличие молодежной 
прослойки» в объединении. И 
вот выездная бригада райко
ма на месте. Беседа с 
секретарем комсомольской 
организации Владимиром Не
красовым сразу же пошла по 
деловому руслу. На столе, по
явились листы бумаги, в ру
ках — шариковые ручки. При
кидка настроила на оптими
стическим пад. Из 263 рабочих 
райобъедмнения — 130, как 
раз половина, были в возра
сте до 30 лет, 70 из них — 
комсомольцы. Линейно-мон
тажный участок повторял об
щую картину. Дело оставалось 
за разговором с руководите
лями предприятия, точнее, за 
их согласием. А этого-то раз
говора райкомовцы как раз и 
побаивались. В комитете был 
накоплен, «опыт», когда ру
ководители совхозов наотрез 
отказывались от создания ком
сомольско-молодежных кол
лективов. С этим пришлось 
сталкиваться и в полеводст
ве, и в животноводстве. Обыч
но руководители вроде бы и 
соглашались с необходимо
стью комплектования моло
дежных звеньев, бригад, но 
по тому, как дело затягива
лось, как разговоры остава
лись бесконечными разгово
рами, далекими от реализа-

[Начало * Н9№ 79—81).

ВЕСНА
ТОРОПИТ

КАМЕНСКИЙ РАЙОН. В 
нынешнем году механизато
ры района взяли повышен
ные обязательства получить 

Наука и эффективность производства
Вчера в Свердловске откры

лась первая областная эконо
мическая конференция моло
дых ученых и специалистов 
«Роль экономической науки в 
повышении эффективности об
щественного производства». 
Она посвящена 30-летию со 
дня Победы.

Конференция проводится от
делом экономики совета мо
лодых ученых и специалистов 
Свердловского обкома ВЛКСМ

ный коллектив Гомзиков- 
ской фермы колхоза «Боль
шевик» Талицкого района:

Комсомольске - молодеж
ный коллектив по выращи
ванию кормовых культур 
совхоза «Ленский» Турин 
с кого района:

Комсомольске • молодеж
ный мелиоративный отряд 
колхоза имени Свердлова 
Богдановичского района:

КОНЦЕНТРАЦИЯ
ПИСЬМА ИЗ РАЙКОМА ВЛКСМ СИЛ
ции, нетрудно было догадать
ся — побаиваются руководите
ли новшества: как-то оно про
явит себя, хватит ли у моло
дых опыта, настойчивости, что
бы не «завалить работу», не 
лучше ли все оставить по-ста
рому. Трудятся парни и дев
чата под опекой старших то
варищей, справляются с зада
ниями — и хорошо, на душе 
спокойно.

8 райкоме комсомола отда
вали себе отчет в том, что в 
отдельных случаях шефство 
старших просто необходимо. 
Например, когда молодые ра
бочие только осваивали специ
альность, постигали азы ма
стерства. Ну, а если этап этот 
уже пройден, если молодому 
рабочему хочется попробовать 
свои силы, самсьстоятельно, без 
подсказки и помощи старше
го, если он уже вырос из 
«мальчишеских штанишек»? 
Ведь не секрет, что доверие 
окрыляет, придает силы. И 
далеко не случайно, когда мо
лодежные коллективы опере
жают в соревновании «про
фессионалов». Так, скажем, не 
раз случалось с комсомоль
ско-молодежными бригадами, 
созданными, кстати, тоже не 
без труда, на фермах в сов
хозах «Уфимский», «Афанась
евский», «Заря», «Каргин- 
ский». Так случилось и с 
Комсомольске - молодежи ы м 
картофелеводческим звеном 
Василия Мурзинова из совхо
за «Заря», которое заняло в 
прошлом году первое место 
в районе, получив с каждого 
гектара по 240 центнеров 
«второго хлеба».

Однако нет правил (без 
исключения. Трудно, с боль
шими издержками, приживает
ся создание молодежных кол
лективов в ачитских хозяйст
вах, но в райобъединении 
«Сельхозтехника» пошли на
встречу комитету ВЛКСМ без 
лишних слов. Здесь привыкли 
верить в энтузиазм молоде
жи — как-никак, а ее добрая 
половина на предприятии.

Сейчас на линейно-монтаж
ном участке — две комсо
мольско-молодежные брига
ды — неволинская и ладыгин- 
ская. И, думается, читателю 
будет интересно познакомить
ся с ребятами из этих коллек
тивов, с их делами.

С Владимиром Медведевым, 
бывфим комсоргом одной из 
бригад (он работает в новой 
должности — возглавляет 
станцию технического обслу
живания объединения), мы 
встретились в конце смены. 
Собранные доильные аппара
ты стояли на стендах. В цехе 
было тихо — рабочие уже 
разошлись по домам. Влади
мир задержался, чтобы, по 
его словам, «подбить бабки 
за день». Он оказался слово

с каждого гектара по 22 
центнера зерна. Сейчас на 
всей посевной площади вла
га закрыта в четыре следа. 
Б совхозах «Каменский», 
«Бродовской» и «Россия» 
приступили к севу однолет
них культур для «зеленого 
конвейера».

и комитетом по работе с мо
лодыми учеными облеовета 
НТО. В ее подготовке участ
вовали Институт экономики 
УНЦ АН СССР, Уральский 
госуниверситет, УГ1И. На кон
ференцию приглашены моло
дые ученые, аспиранты и сту
денты из институтов Москвы. 
Перми. Кургана и других го
родов.

Пленарное заседание конфе
ренции открыл второй секре

Комсомольске • молодеж
ный отряд Ачитского район
ного объединения «Сельхоз
техника»;

Комсомольске - молодеж
ный коллектив Шалинского 
районного объединения 
«’Сельхозтехника»;

Комсомольске - молодеж
ный коллектив птицефабри
ки совхоза «Бородулинский» 
Сысертского района.

охотливым, рассказывал инте
ресно, увлеченно.

— Самым кропотливым ока
залось, пожалуй, строительст
во культурных пастбищ. За 
прошлый год мы ввели в 
строй целых пять «зеленых 
конвейеров». В совхозах «Рус
ско-Потамский», «Бакряжский», 
«Афанасьевский», «Больше- 
утинский». Пришлось крепко 
потрудиться — монтировали 
водопроводную систему, на
сосную станцию, огораживали 
пастбища...

Пять культурных выпасов— 
отличное подрпорье в укреп
лении кормовой базы района. 
Читатель, думаю, согласится 
со мной. Но это далеко не 
все, что вошло в рабочий «ба
гаж» бригады Валентина Не
волина. Парни реконструиро
вали вторую ферму в совхо
зе «Ачитский» — поставили 
транспортер и молокопровод. 
Новый транспортер появился 
на центральной ферме совхо
за «Заря». В совхозе «Ачит
ский» был подведен к живот
новодческому городку водо
провод, а в телятнике совхо
за «Каргинский» — установле
но паровое отопление. Среди 
лучших монтажников Медве
дев назвал братьев Анатолия 
и Владимира Ушаковых, Евге
ния Савелкова, Степана Не
волина, но тут же оговорился:

— А вообще-то все парни 
работали здорово.

И с ним трудно не согла
ситься. Позднее в райкоме 
комсомола мне попалась на 
глаза сводка такого содержа
ния:

«Бригада В. Неволина... План 
в 1974 году — реализовать 
76 тысяч рублей. Выполнение 
плана — 161,7 процента...».

Выше- я уже говорил о том, 
что на линейно-монтажном 
участке есть еще один комсо- 
мольечо-молодежный коллек
тив — лздыгинский. Какие по
казатели у этой бригады?

Алексей Шестаков улыбнул
ся, доставая из лапки сводку, 
в которой были проставлены 
не менеб показательные циф
ры:

«Выполнение плана — 191 
процент... Механизация ферм— 
33 тысячи рублей... культур
ные пастбища — 73 тысячи..,»

Алексей улыбнулся и до
бавил:

— Попробуй-ка согласись 
тут с утверждением, что циф
ры сухи и скучны. Работа 
парней из «Сельхозтехники» 
видна как на ладони.

Я бы единственное доба
вил к словам первого секре
таря. Работа молодых монтаж
ников и райкома комсомола, 
сумевшего принять правильное 
«капитанское решение», — в 
прохождении через «подвод
ные рифы». Б. ЕФРЕМОВ.

{Окончание следует].

СЫСЕРТСКИЙ РАЙОН. 
Земледельцам колхоза име
ни Я. М. Свердлова нын
че предстоит засеять 2430 
гектаров посевных угодий. 
Продолжается сев кормовых 
культур. Только за два дня 
хлеборобы засеяли более 
100 гектаров вики с овсом.

тарь Свердловского обкома 
ВЛКСМ В. Воротников. С до
кладом «Экономика Урала и 
ее развитие» выступил дирек
тор Института экономики 
Уральского научного центра 
АН СССР, профессор М. А. 
Сергеев. В работе конферен
ции участвуют ветераны Вели
кой Отечественной войны.

Сегодня конференция завер
шит свою работу.

Среди молодых рабочих и 
колхозников с присвоением 
звания «Чемпион пятилет: 
ки» и занесением в Книгу 
почета лучшими признаны:

Петр Конашевский, трак
торист .колхоза имени Кали
нина Таборинского района;

Владимир Колтышев, шо
фер совхоза «Бородулин- 
ский» Сысертского района:

Татьяна Выпрыжкина, 
птичница совхоза «Бороду- 
линский»;

Виктор Мальцев, скотник 
совхоза «Афанасьевский» 
Ачитского района;

Галина Ярчихнна, доярка 
совхоза «Баженовский» Бе
лоярского района.

ТРУДОВОЙ 
ТУРНИР-75

УДИВИЛИСЬ 
ДАЖЕ 
БЫВАЛЫЕ!

Как большой праздник 
прошел традиционней! 
трудовой турнир на 
Уральском - заводе асбе
стовых технических из
делий. В нем приняло 
участие более 160 чело- 

'век, рабочих самых раз
ных специальностей — 
прядильщиц, ткачей, прес
совщиков, сварщиков, то
карей.

...8 часов 30 минут ут
ра. Под звуки марша с 
лозунгами, транспаранта
ми входят в просторный 
зал прядильного цеха 
команды цехов и подраз
делений. С началом тру
дового праздника рабо
чих поздравляют дирек
тор завода А. Ф. Юнусов 
й секретарь партбюро 
Л. Я. Лунев. Добрые по
желания, напутствия — и 
вот уже команды расхо
дятся по своим рабочим 
местам.

Все трудились с осо
бым душевным подъемом, 
и поэтому в этот день 
была достигнута наивыс
шая производительность 
труда. Так, прядильщицы 
обслуживали по 148 ве
ретен вместо 74 по нор
ме. Прессовщики рабо
тали на 11 прессах каж
дый вместо обычных 7. 
Отлично справились со 
своей задачей токари. Но 
результат Николая Гущи
на поразил даже быва
лых —- он выточил шпйн 
дель для фрезерного 
станка за два часа. По 
норме на такое задание 
дается 5 часов. Кроме 
Н. Гущина, победителями 
трудового турнира стали 
молодые рабочие — опе
ратор чесальной машины 
А. Захваткина, прессов
щики Р. Зайнетдинов и 
П. Коротких. Победители 
награждены ценными по
дарками, всем участни
кам Вручены сувениры.

О трудовых турнирах 
молодых маляров и швей- 
никрв области читайте на 
2-й странице.

О

ОТКРЫТОЕ ЗАСЕДАНИЕ РАБОЧЕГО СОВЕТА 
ПО СОРЕВНОВАНИЮ ПРИ РЕДАКЦИИ ГАЗЕТЫ 
«НА СМЕНУ!» НА ЗАВОДЕ 
УРАЛЭЛЕКТРОТЯЖМАШ

Где гул станков, 
там бой за коммунизм

«Прогресс науки и техники, — говори
лось в Отчетном докладе ЦК КПСС XXIV 
съезду партии, — это главный рычаг соз
дания материально-технической базы ком
мунизма». Вот нечему сегодня на первый 
план выдвигаются задачи ускорения Науч
но-технического прогресса. ■ На решение 
этой задачи прямо или косвенно влияют 
экономика и организация производства, 
научное управление экономическими и со
циальными процессами, конкретные со
циальные исследования, производственная 
эстетика, психология и логика техническо
го творчества, прогнозирование и многие 
другие направления общественных наук.

Вопросы использования науки и техники 
в народном хозяйстве стоят в настоящее 
время практически перед каждым пред
приятием. Повышение эффективности про
изводства, рост производительности труда,

внедрение новой техники н технологии — 
с этими задачами каждый трудовой кол
лектив сталкивается ежедневно.

Научно-технический прогресс служит ос
новой социального прогресса: рост мате
риального благосостояния народа, все бо
лее полного удовлетворения культурных 
запросов человека, всестороннее развитие 
личности.

На открытом заседании рабочего совета 
по соревнованию идет речь о тех явлениях, 
процессах, с которыми молодые тружени
ки, участвуя в ускорении научно-техниче
ского прогресса, сталкиваются ежечасно: 
соревнование, общеобразовательная и тех
ническая учеба, повышение квалификации, 
НОТ и организация производства, каче
ство продукции и научно-техническое твор
чество.

Более 40 лет минуло со 
дня пуска Уралэлектротяжма- 
ша. Это было время претворе
ния в жизнь ленинского плана 
электрификации страны, тя
желое военное время, после
военные годы. И с первых 
дней существования завода до 
дней нынешних виден неук
лонный рост количества и ка
чества выпускаемых изделий, 
все более совершенное их 
техническое исполнение.

Сотни отечественных и зару
бежных гидростанций, пред
приятий оснащено продукци
ей с маркой «УЭТМ». Завод 
является многоотраслевым 
предприятием. Он выпускает 
гидрогенераторы, крупные 
электрические машины, транс
форматоры, высоковольтную 
аппаратуру, товары народного 
потребления и много других 
видов изделий.

Первое название завода — 
«Уралэлектромашина». Один 
из первых важных заказов— 
электропечь для производства 
ферро-ванадия. Коллектив за
вода досрочно изготовил пер
вую в СССР электропечь. Это 
было время рождения завод
ских традиций. Сменилось на
звание завода, изменились 
заказы, но традиции оста
лись. Уралэлекгротяжмашев- 
цы с честью выполняют труд
ные и ответственные зака
зы, завод выпускает машины 
на уровне мировых стандар
тов. Его коллектив с каждым 
годом поднимается на новую 
ступеньку технического про
гресса.

Понятно, что успехи в раз
витии завода не приходили и 
не приходят сами собой. Тех
нический прогресс немыслим 
без напряженного труда ра
бочих, инженерно-технических 
работников, служащих. Это 
можно подтвердить множест
вом фактов. Например, нема
ло энергии пришлось затратить 
уралэлектротяжмашевцам при 
проектировании гидрогенера

НАМ ТОЛЬКО ЧТО СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП .

0 ДАМАСК. Находящий
ся здесь с официальным 
дружественным визитом на
чальник генерального штаба 
Вооруженных Сил, первый 
заместитель министра оборо
ны СССР генерал армии 
В. Г. Куликов совершил по
ездку в освобожденный от 
израильских оккупантов го-

। род Эль-Куйейтру.
• БЕЛГРАД. Член Пре

зидиума пк СКЮ, предсе
датель Союзного исполни
тельного веча СФРЮ 
Д. Биедич принял находя
щегося здесь с визитом чле
на Политбюро ЦК КПСС, 
министра сельского хозяй

ства СССР Д. С. Полянско
го. В теплой, дружественной 
беседе приняли участие член 
Союзного исполнительного 
веча, председатель союзного 
комитета по сельскому хо
зяйству СФРЮ И. Куштрак, 
посол СССР в СФРЮ В. И. 
Степанов.
• ТОКИО. Деловая ак

тивность в Японии спала до 
самого низкого уровня, и 
нынешнее положение в эко
номике сохранится, по край
ней мере, до осени 1975 го
да. С такой оценкой эконо
мической ситуации в Японии 
выступил банк «Сумитомо».

торов для Усть-Илимской 
ГЭС. Их соперником в со
ревновании за создание луч
шего проекта выступало ле- 

.нинградское объединение 
«Электросила». И все же про
ект уральцев по своим техни
ко-экономическим показате
лям был признан лучшим, за
каз на изготовление гидроге
нераторов получил Уралэлек- 
тротяжмаш.

Этим примером можно под
твердить и другое: двигателем 
и ускорителем технического 
прогресса является социали
стическое соревнование. Вклю
чившись в него, трудящиеся 
активно ищут и используют 
резервы, способствующие тех
ническому прогрессу, в ходе 
соревнования рождаются но
вые формы творческого сою
за работников науки и произ
водства во имя повышения 
технического уровня, надеж
ности, долговечности машин и 
аппаратов. Так, только в про
шлом году на заводе были 
созданы такие уникальные 
изделия, превышающие по 
своим показателям мировые 
образцы, как гидрогенераторы 
мощностью 240 тысяч кило
ватт для Усть-Илимской ГЭС, 
высоковольтные тиристорные 
блоки для ЛЭП постоянного 
тока на напряжение 5 мил
лионов вольт и другие. Следу
ет сказать и о том, что к кон
цу 1974 года в объединении 
выпускалось 145 изделий со 
Знаком качества, что составля
ет почти треть продукции 
Свердловской области, отме
ченной этой высокой оценкой.

В значительной мере техни
ческому прогрессу на пред
приятии способствует творче
ское содружестве с коллек
тивами Уральского цаучного 
центра АН СССР, Всесоюзно
го электротехнического инсти
тута имени В. И. Ленина, Все
союзного научно-исследова
тельского института электро
машиностроения, Уральского 
политехнического института и 

другими. Работая в тесном 
контакте с учеными, уралэлек- 
тротяжмашевцы решили в 
нынешнем году разработать 
рабочие проекты не менее, 
чем на 25 типов новых изде
лий, повысить удельный вес 
продукции со Знаком качест
ва-до 52 процентов от обще
го объема товарной продук
ции, подлежащей аттестации.

В Директивах XXIV съезда 
КПСС на необходимость уско
рения технического прогресса 
было обращено особое внима
ние. В авангарде соревнования 
за высокую производитель
ность труда, за выпуск совер
шенной высококачественной 
продукции идут ударники и 
коллективы коммунистического 
труда. Так, в конце 1970 года 
бригада токарей-карусельщи
ков механического цеха, воз
главляемая Героем Социали
стического Труда С. А. Топор
ковым, вьктупила с почином 
реализовать пятилетнее зада
ние за 4,5 года. Многие кол
лективы, в том числе и ком
сомольско-молодежные, под
держали это ценное начинание 
и успешно справляются со 
своими напряженными обяза
тельствами.

С огромным воодушевлени
ем встретили трудящиеся за
вода решение апрельского 
Пленума ЦК КПСС о созыве 
XXV съезда партии. Уралэлек- 
тротяжмашевцы дают слово 
встретить это знаменательное 
событие в жизий советского 
народа новыми успехами в 
труде, ускоренным движением 
по пути технического прогрес
са. Нет сомнения, что комсо
мольцы и молодежь Уралэлек- 
тротяжмаша внесут свой до
стойный вклад в трудовой по
дарок объединения съезду 
родной партии, впишут яркую 
страницу в историю завода.

Читайте

2-ю страницу

Времена высоких темпов 
роста экономики ушли в 
прошлое. Кризисные явле
ния, характерные для веду
щих капиталистических 
стран в последние годы, обо
стряются и в Японии, и по
ка не видно перспектив на 
улучшение.

в БУЭНОС-АЙРЕС. Уру
гвайская полиция произвела 
массовые аресты в столице 
республики городе Монтеви
део. В течение нескольких 
часов было схвачено более 
ста человек. Все они отправ
лены на столичный стадион 
« Силин дро», превращенный 
в концентрационный лагерь.

(ТАСС).
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ЩНГДЕ ГУЛ СТАНКОВ, 
ТАМ БОИ ЭД КОММУНИЗМ
Открытое заседание рабочего совета по соревнованию при редакции 
газеты «На смену!» на заводе Уралэлектротяжмаш
(Окончание.
Начало на 1-й стр.].

В. ЕВДОКИМОВ, 
начальник цеха № 15:

—- Одним из главных усло
вий успешного развития тех
нического прогресса является 
правильная организация про
изводства. Особенно важно 
понять механизм организации 
производства, в совершенстве 
овладеть им нам, недавно сме
нившим студенческую аудито
рию на конторку мастера, на
чальника участка, цеха, тем, 
кто еще не вышел из разряда 
молодых специалистов.

Правда, Александр Череми
син, о котором хочу расска
зать, не новичок на заводе. 
Институт он закончил заочно, 
до того, как его назначили на
чальником штамповочного уча
стка, работал технологом. По
жалуй, это знание Александ
ром технологии, знание людей 
в цехе и дает сегодня право 
говорить о нем как об органи
заторе производства, активно 
способствующем техническому 
прогрессу.

Участок у Черемисина не из 
легких. Номенклатура деталей, 
изготовляемых штамповщика
ми, очень обширная: от быто
вой техники до мощных элек
тротехнических механизмов. 
Сорвет участок программу, это 
сразу же скажется на каком-то 
другом звене производства. 
Но в том-то и заслуга А. Че
ремисина, как руководителя, 
что таких грубых срывов на 
участке не бывает.

Пожалуй, главный успех ор
ганизаторской деятельности 
Александра — умение рабо
тать с людьми. Здесь имеются 
в виду как чисто человеческие 
качества: забота о делах каж
дого рабочего, стремление 
помочь труженику, доверие к 
нему, так и правильное рас
пределение обязанностей, на
грузок.

Возьмем такой факт. При 
А. Черемисине на участке со
здали четыре комсомольско- 
молодежных коллектива. Это 
не было формальностью: под
ходит состав бригады по возра
сту, значит можно назвать ее 
комсомольско - молодежной. 
Дело было поставлено так, что 
само звание «комсомольско- 
молодежный коллектив» за
ставляло ребят по-иному 
взглянуть на себя, на свой 
ТРУД.

Сейчас создание комсо
мольско-молодежных коллек
тивов — пройденный этап. Они 
существуют и уже успели по
ложительно зарекомендовать 
себя. В немалой степени их ус
пешной работе на производ
стве способствует здоровый 
моральный климат, созданный 
на участке. Там резко сокра
тилась текучесть кадров, сни
зилось число случаев наруше
ний трудовой дисциплины.

Нельзя сказать, что у Алек
сандра не возникает проблем 
при организации производства. 
Они есть. Но те из них, реше
ние которых в большей степе
ни зависит от начальника уча
стка, успешно реализуются. 
Другое дело, когда неувязки 
в организации возникают из-за 
внешних причин. Например, 
нас подводят инструменталь
щики. Десятый цех не всегда 
вовремя поставляет на участок 
штампы. Вот и получается, что 
неорганизованность производ
ства в одном месте вызывает 
неорганизованность в другом...

А. ДОЛГОПОЛОВ, замести
тель секретаря комитета 
ВЛКСМ завода:

— Два года назад на пред
приятии появились станки с 
числовым программным уп
равлением. Были огромные 
трудности с составлением 
программ, с отладкой самих 
станков, с подготовкой кад
ров. И вот теперь уже рабо
тает 22 станка с программным 
управлением, на которых об
рабатываются изделия высоко
го класса* точности. Вместе с 
этим доводится слышать: «За
чем мне учиться? Я свои две
сти рублей и без образования 
заработаю». Скорее всего, это 
говорится по инерции, от не
понимания научно-техническо
го прогресса. Жизнь заставит 
скептиков сесть за парты ШРМ, 
пойти в техникум.

Но надо ли ждать того «за
ветного» часа! Мы стараемся 
убедить молодых рабочих се
годня продолжать образова
ние, быть готовыми к преоб
разованиям в технике, самим 
участвовать в преобразовании. • 
Вот пример. Молодежь завода 
подала в первом квартале 
1975 года на 66 рацпредложе
ний больше, чем за аналогич
ный период прошлого года. 
Не результат ли это повыше
ния уровня образования?

Многие молодые рабочие 
повышают свои технико-эконо
мические знания на различ
ных курсах при отделе техни
ческого обучения. Достаточно 
сказать, что за три месяца 
этого года 116 юношей и де
вушек повысили разряды, 
одиннадцать овладели вторы
ми и смежными профессия
ми. Правда, комитет ВЛКСМ 
ие в силах пока полностью

управлять этим процессом. 
Скажем, ОТО дает цеху циф
ру: направить на обучение 
столько-то человек, а по воз
расту разделения нет. Цех вы
полнил разнарядку, отчитался. 
А мы потом узнаем, что мно
гие молодые рабочие не по
пали на курсы, не охвачены 
никакими видами учебы. А 
ведь молодым придется рабо
тать в скором времени на тех 
же станках с программным 
управлением, им предстоит 
создавать невиданную ранее 
технику.

Н. МАЛИНИН, слесарь- 
сборщик цеха № 15:

— Многое зависит от само
го себя. Я сейчас имею тре
тий разряд, учусь на курсах 
повышения квалификации. 
Среднемесячное выполнение— 
130 процентов. Участвую в ра
ционализации. Чувствую сам, 
будь знаний еще больше, мог 
бы еще лучше работать. А 
знания нужны — и общеобра
зовательные, и технические, и 
экономические. Это требует 
прежде всего постоянного об
новления техники, которую мы 
создаем.

соревновании комсомольско- 
молодежных коллективов. По- 
моему, это состязание по
ставлено н< предприятии 
неплохо. Вот только гласно
сти ие хватает, да и в переда
че передового опыта нет от
лаженной системы. И еще: 
мне кажется, при подведении 
итогов нужно учитывать, что 
такие-то бригады осваивали 
новинки. И если они при этом 
перевыполнили план — хвала 
им вдвойне. Ведь они в чем- 
то были пионерами, первоот
крывателями. Они показали 
свою подготовку к сложному 
заданию, многому научились.

Л. КРАЕВ, инженер-конст
руктор, комсорг отдела глав
ного технолога:

— Социалистическое со
ревнование, в котором участ
вуют все комсомольцы ОГТ, 
в первую очередь направле
но на ускорение техническо
го прогресса. Оно обусловли
вает активное участие моло
дежи в работе по обеспече
нию роста производительно
сти труда, увеличению выпу
ска продукции, улучшению ее 
качества.

О соревновании, как об ус-

Можно продолжить пере
числение пунктов этих обяза
тельств. Но, думается, и так 
видно, насколько они кон
кретны, как прямо направле
ны на • совершенствование 
производственных процессов.

В ходе соревнования ярко 
проявляется вклад комсо
мольцев в ускорение техниче
ского прогресса. Например, 
несколько раз звание «Луч
ший молодой специалист» за
воевывал инженер-конструк
тор Виталий Павлюк. Его рабо
та демонстрировалась на за
водской выставке научно-тех
нического творчества молоде
жи и была отмечена призом. 
Активно работает техник-тех
нолог техбюро высоковольт
ной аппаратуры Наташа Миро
нова. Она — специалист пб 
экономии материалов.

Как и в любом трудовом 
соперничестве, в соревнова
нии инженерно-технических 
работников необходима 
гласность. Мы придаем ей 
большое внимание. Условия 
соревнования, его ход, ре
зультаты постоянно отража
ются на стенде «Комсомоль
ская жизнь». По материалам

техническая подготовка произ
водства к выполнению госу
дарственных заданий по всем 
технико-экономическим пока
зателям. На основе анализа 
выявляются так называемые, 
«узкие места» в производстве, 
определяются пути и методы 
их устранения. Понятно, что 
наш отдел не составляет эти 
планы, но мы постоянно ока
зываем методическую помощь 
в их разработке.

Эти комплексные планы 
можно назвать программой 
технического прогресса, в них 
предусмотрены все его на
правления. Члены творческих 
бригад, которые утверждаются 
в комплексных планах, отве
чают за выполнение записан
ных в план мероприятий, за их 
внедрение в производство. 
Как мы выявляем, какое ме
роприятие необходимо претво
рить в жизнь на том или ином 
унастке производства? Возь
мем, к примеру, комплексный 
план пятого цеха. Вот его раз
дел, касающийся совершенст
вования технологии. При ана
лизе выявлено, что в этом 
цехе нужно снизить трудоем
кость. Появляется вывод: сле-

На снимке (вверху сле
ва) вы видите токаря 
Владимира Баранкина, 
Владимир был в числе 
тружеников, завоевавших 
право сфотографировать
ся у Знамени Победы в 
Москве. Сегодня он уча
стник открытого заседа
ния рабочего совета.

На верхнем снимке 
справа — масляные вы
ключатели, находящиеся 
на сборочном стенде.

На снимке внизу — 
пульт управления одного 
из энергоблоков Рефтин
ской ГРЭС, изготовлен
ный на Уралэлектротяж- 
маше.

Снимки 
О. КАПОРЕИКО, 

П. КОРОБИЦЫНА, 
В. СТЕПАНОВА.

шению оснастам дяя изготов
ления той или иной детали, 
узла.

Но нельзя сказать, что в 
нашей работе все идет нор
мально, без помех. Больным 
вопросом является внедрение. 
Иногда внедрение задержи
вается из-за нехватки мате
риальных, людских ресурсов, 
а иногда просто из-за непони
мания важности нашей работы. 
Некоторые заявляют: ни к че
му нам НОТ. Заявляют не 
осознавая, что жить по старин
ке, значит топтаться на месте. 
Какая уж тут может быть речь 
о техническом прогрессе?... 
Ведь потребность в научной 
организации труда вызвана 
объективными причинами: не
хваткой рабочей силы, плохим 
использованием основных 
фондов и так далее. Рацио
нальная организация труда 
как раз и призвана помочь в 
решении этих проблем.

В. БАРАНКИН, токарь цеха 
масляных выключателей, кава
лер знака ЦК ВЛКСМ «Моло
дой гвардеец пятилетки»:

— Говоря о прогрессе науки 
и техники, невозможно не 
сказать о качестве продукции. 
Однажды я узнал, что в пяти
десятые годы токарь Анатолий 
Чепуштанов был инициатором 
почина «Из ста заготовок — 
сто годных деталей». Я решил 
возродить этот почин и рабо
тать по принципу «сто из ста». 
Сегодня по этому принципу 
работает 712 станочников на
шего объединения.

Но не всегда получается сто 
из ста. И подчас это не зави
сит от нас, станочников. При
ходит иногда заготовка, кото
рая ие соответствует техноло
гическим размерам. Или ме
талл не соответствует требо
ваниям чертежа. А то вдруг в 
поковке обнаружится трещи
на, раковина. В общем, время 
от времени заготовители под
ставляют нам подножку.

В библиотеке мне удалось 
обнаружить книжку о почине 
Чепуштанова. Там есть рассуж
дения самого инициатора о 
качестве. Он говорит не толь
ко о качестве продукции, ио и 
качестве работы в широком 
понятии. То есть, об отноше
нии к своему делу, заданию. 
О добросовестном отношении. 
Качество продукции—это уже 
результат какой-то предвари
тельной работы. Так что все 
взаимосвязано.

В нашем цехе, нечего скры
вать, есть брак. Но, по отче
там, его не так уж и много. На 
самом деле гораздо больше. 
Дело в том, что рабочему 
дают выточить, скажем, де
сять деталей и спросят с него 
за десять годных деталей. Но 
никто не интересуется, сколь
ко он брал заготовок — благо, 
они доступны для каждого. А 
брал он, к примеру, трина
дцать, три из них запорол и 
выбросил в отходы. Вот и нет 
никакого брака. Бесконтроль
ность со стороны мастеров, 
ОТК порождает безртветствен-
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ПОБЕДИЛО
МАСТЕРСТВО

Ю. САФРОНОВ, бригадир 
комсомольско - молодежной 
бригады слесарей-электромон
тажников цеха низковольтной 
аппаратуры:

— Уровень организации со
ревнования влияет на всю 
производственную деятель
ность, в том числе и на ос
воение новой техники. В 
прошлом году наша бригада 
досрочно выполнила повы
шенные обязательства. А ведь 
продукция наша не из про
стых. Тиристорные блоки для 
ЛЭП. Эти изделия в стране 
выпускает только наш завод. 
Постоянно идет процесс мо
дернизации, приходится
осваивать новое в ходе про
изводства. Стремление нашего 
небольшого коллектива быст
ро и качественно выполнить 
задание помогает преодоле
вать трудности.

Конечно, мы работаем не 
на голом энтузиазме. Обмен 
опытом, повышение мастер
ства, общеобразовательная 
и техническая учеба — все 
это приводит к хорошим ре
зультатам. В отдельные меся
цы мы выполняем план на 
140—150 процентов. При этом 
нисколько не поступаемся ка
чеством продукции.

В современном производст
ве, когда оно впитывает все 
больше научных достижений. 
Просто невозможно стоять на 
месте. Нужны знания и еще 
раз знания. Один из наших ра
бочих имеет среднетехниче
ское образование, другой 
учится в институте. Они лучше 
остальных разбираются в чер
тежах, технологии, быстрее 
схватывают и внедряют но
винки. Сегодня, может быть, 
еще и не обязательно, чтобы 
все слесари-электромонтаж
ники заканчивали техникум, но 
завтра это будет просто не
обходимо. Такова логика на
учно-технического прогресса.

Чем хорошо соревнование, 
так это тем, что оно не дает 
успокаиваться на достигну
том, заставляет работать над 
собой. Иначе нельзя. Остано
вишься — тебя обойдут дру
гие.

Мы неоднократно занимали 
призовые места в заводском

корителе технического про
гресса, мне хочется сегодня 
поговорить. Оно идет в наших 
отделах среди всех категорий 
работников, в него включены 
как конструкторы, так и тех
нологи, лаборанты. Разрабо
таны условия соревнования за 
право называться лучшей ком
сомольской группой, лучшим
молодым специалистом, 
шим молодым рабочим, 
лярно подводятся итоги 
дового соперничества.

луч- 
Регу- 
тру-

В обязательствах, которые
принимают комсомольские
группы, включаясь в соревно
вание, как раз и предусмат
ривается активное участие в 
техническом прогрессе. Возь
мем обязательства комсо
мольцев лаборатории покры
тий и резания участка стан
ков с числовым программным 
управлением и отдела научной 
организации труда. Юноши и 
девушки дали слово снизить 
трудоемкость на шесть тысяч 
нормо-часов, сэкономить ма
териалов на 22 тысячи руб
лей, подать и внедрить шесть 
рационализаторских предло
жений. Они обязывались 
освоить программирование на 
станках 6Н-13ФЗ и на радиаль
но-сверлильном, расширить 
номенклатуру обрабатываемых 
деталей и разработать на них 
управляемые программы не 
менее 200 штук.

этого стенда можно просле
дить, как та или иная ком
сомольская группа участвует 
в техническом прогрессе.

Благоприятные условия для 
развития соревнования созда
ет обмен комсомольских доку
ментов, который начнется на 
заводе летом. Сейчас идет 
деятельная подготовка к смот
ру комсомольских рядов, мы 
соревнуемся за право первы
ми начать его. При подведе
нии итогов соревнования бу
дет обязательно учтен вклад 
молодежи в ускорение тех
нического прогресса. Мы по
нимаем: чем он будет весо
мее, тем реальнее станет воз
можность первыми получить 
комсомольские билеты нового

дует увеличить удельный вес 
станков, оснащенных механи
зированными приспособления
ми, зажимами, кондукторами 
на механическом участке. В 
разделе об организации про
изводства другой вывод: не
обходимо уменьшить потери 
рабочего времени из-за отсут
ствия инструмента и неисправ
ности оборудования. Далее 
следуют мероприятия, кото
рые нужно внедрить для этого.

Большая нагрузка на отдел 
ложится по части разработки 
типовых рабочих мест. От то
го, в каких условиях трудится 
работник, в прямой зависимо-

ность рабочего, отрицательно 
сказывается на его отношении 
к работе.

145 изделий нашего завода 
имеют Знак качества. Это поч
ти 50 процентов всей продук
ции, выпускаемой на пред
приятии. Но ведь есть и дру
гие факты: в 1974 году завод 
получил 29 рекламаций. Часть 
некачественных изделий вы
шла из нашего цеха. Значит, 
недостатки еще большие у 
нас. Борьба за качество не
редко носит общий характер, 
минует многие рабочие места. 
И идет это прежде всего от

сти находятся производи-
недостатков в 
производства,

= =

образца, и прикладываем 
силы, чтобы завоевать 
возможность.

В. ВАСИЛЬЕВ, старший

все 
эту

тех-
нолог отдела НОТ, член завод
ского штаба «КП»:

— То, что научная органи
зация труда оказывает прямое 
влияние на технический про
гресс, доказывать не нужно. 
Я расскажу о том, как это 
влияние осуществляется на на
шем заводе и какое конкрет
ное участие в этой важной ра
боте принимает наш отдел.

Ежегодно в каждом цехе 
разрабатывается и составляет
ся комплексный план. Его глав-

тельность и качество. Потреб
ность в типовых рабочих мес
тах обусловлена многим, осо
бенно она возрастает сейчас, 
когда на заводе все чаще слы
шится слово «реконструкция». 
В эти дни идет реконструкция 
в восемнадцатом цехе. Там мы 
уже разработали три плана 
НОТ и два находятся в стадии 
разработки. Ведь реконструк
ция — обновление производ
ства, и проводить это обновле-

качеством продукции.

организации 
управлении

Несо-

ная цель
лшнш

организационно-

ние нужно с 
ний научной 
да.

Диапазон

учетом требова- 
организации тру-

участия сотруд-
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ников отдела НОТ в техниче
ском прогрессе довольно ши
рок. От планирования до кон
кретных предложений по улуч-
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вершенна еще и система ма
териального и морального 
поощрения за выпуск доброт
ных изделий. Иначе не было 
бы такого случая, когда 50 ра
бочих завода были лишены 
права пользоваться личным 
клеймом.

Сейчас у нас только на го
ловном предприятии 670 че
ловек имеют личное клеймо. 
Есть оно и у меня. Стараюсь 
оправдать доверие, не до
пускать брака. Ведь наш завод 
делает продукцию, пользую
щуюся большим спросом не 
только в стране, но и за рубе
жом. Надо, чтобы каждый 
помнил о чести заводской 
марки — от руководителя до 
рабочего.
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МОЩНЫЙ РЫЧАГ СОЗИДАНИЯ |
= Комментирует материалы 
= заседания старший вальцов- 
Е щик Северского трубного за- 
= вода, член рабочего совета

по соревнованию 
ДЕВ:

— Ускорению

В. БРЯН-

научно-
g технического прогресса спо- 
g собствует и то, и другое, и 
= третье. Скажем, соревнова- 
§ ние. Вез состязательности, 
= соперничества в труде труд- 
= но представить себе внедре- 
вние нового, будь это невидан- 
яный ранее агрегат, передовая 
= технология или престо новые 
= приемы, методы работы. По-

вышение общеобразователь
ных, технико-экономических 
знаний. Опять же — что мо
жет сделать человек без 
комплекса знаний? Творчест
во. Оно необходимо в любом 
деле, в том числе и в произ
водстве высококачественной 
стали, проката труб, слож
ных машин.

В общем, участники засе
дания, говоря о научно-тех
ническом прогрессе, затраги
вали многие вопросы, связан-
ные с производством, 
вполне закономерно.

И это 
Одно
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только показалось мне стран-
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ным. 
как.

Речь шла и о недостат- 
Например, в организа-

ции производства. Или в ор
ганизации техучебы молодых 
рабочих. Одно дело назвать 
отрицательное явление, дру
гое — устранить его, преодо
леть, побороть. Научно-тех
нический прогресс, являю
щийся мощным рычагом со
зидания, требует постоянного 
действия, внедрения. Каждый 
участник прогресса — борец
||шшпш11111П1111нанн111111111111Ш1111П1111

за все новое, передовое, бо-В 
рец за ликвидацию рутины, £ 
косности, помощник в исправ-в 
лении ошибок. Иногда быва-г 
ет так: есть хорошие техни-5 
ческие идеи, а осуществить их § 
никто не решается. В этом* 
плане у молодежи широкое % 
поле деятельности. Ее энер-Е 
гия, энтузиазм, знания —5 
лучшее оружие в борьбе за В 
ускорение прогресса науки и В 
техники.

Заседание рабочего совета по соревнованию провели 
В. Бояркин, В. Костюкевич.

Тавда, Туринск. Асбест, 
Нижний Тагил.., 22 города 
послали своих представите
лей, учащихся профессио
нально-технических училищ 
на областной турнир тру
дового мастерства маляров. 
В нем приняли участие луч
шие из лучших — победи
тели соревнования в группе 
и между группами строи
тельных училищ.

Два дня — 22 и 23 апре
ля длился конкурс. Он вклю
чал в себя практическую и 
теоретическую часть. Усло
вия конкурса были очень 
напряженными. Они были 
максимально приближенны
ми к условиям всероссий
ского и всесоюзного состя
заний, которые должны со
стояться вскоре после обла
стных. Участниками их мо
гут стать лишь те, кто с 
честью выдержит это двух
дневное испытание на про
фессиональную зрелость, 
мастерство.

Практическое задание пер
вого дня — шпаклевание 
кухни и подсобных помеще
ний. Прошел только час с 
начала трудового старта, а у 
Маши Хакимовой из поселка 
Северский работа уже бли
зится к концу. Кстати, за
дание рассчитано на 2 часа 
38 минут. Хорошо справля
ются с ним и свердловчан
ки Аля Пенькова, Надя 
Кулакова.

Следят за работой деву
шек члены судейской комис
сии — мастера училищ об
ласти. Председатель комис
сии — Юрий Алексеевич 
Патрикеев, заместитель ди
ректора свердловского про- ■ 
фессионально - Технического 
училища № 68.

В то время как молодые 
маляры умело орудуют шпа
телями, учащиеся других 
ГПТУ — швейных склони
лись за швейными машин
ками. У будущих портных 
области тоже трудовой тур
нир. Он проходит в трех 
учебных мастерских сверд
ловского училища № 5. 
Здесь состязаются завтраш
ние мастера верхней муж
ской и женской одежды, лег
кого платья.

Женские драповые пальто 
самых модных расцветок, 
строгие пиджаки, легкие 
воздушные женские кофточ
ки. Над всем этим «колду
ют» руки молодых портных. 
Темп и еще раз темп. Быст
ры и уверенны движения, 
ни одна минута не должна 
уйти впустую. Вот одна из 
участниц вытирает вспотев

ший лоб платочком. Трудно 
девушкам. Учитывается не 
только скорость, но и каче
ство. Его будут придирчиво 
оценивать представители 
фирмы «Одежда» и «Сверд- 
горшвейбыта». После поши
ва изделия поступят в про
дажу.

Система оценки избрана в 
баллах. Победители, набрав
шие большее их число, ста
нут участниками всероссий
ского конкурса, который бу
дет проходить в Чите, Ново
сибирске и Ярославле.

Говорит Олимпиада Ана
тольевна Улыбина, инспек
тор областного управления 
профтехобразования:

— Те турниры, что сей
час проходят в Свердлов
ске, — своего рода лакмусо
вая бумажка работы училищ 
области. Вместе с девушка
ми держит экзамен и систе
ма подготовки рабочей сме
ны. Мастер или неопытный 
новичок придет завтра на 
производство — вопрос этот 
государственной важности.

В знаменательный день 
прошли эти трудовые тур
ниры — в день рождения 
Владимира Ильича Ленина. 
Атмосфера праздника — она 
ощущается и на строитель
ной площадке и в помещени
ях мастерских. Плакаты, 
транспаранты. Торжествен
ные линейки перед началом 
конкурса. Ярко горят крас
ные тюльпаны. Их с теплы
ми пожеланиями успехов 
вручили участницам * состя
заний. Ритм у этого празд
ника —- трудовой.

Но вот и закончен двух
дневный турнир мастерства 
маляров. Подведены итоги 
у портных. Называем имена 
победителей. Ими стали То
ня Колпашникова (ГПТУ 
№ 18, Свердловск), Еле
на Талапина и Люда Мурди- 
на (ГПТУ № 5, Сверд
ловск) — швейникц; Надя 
Кулакова (ГПТУ № 24, 
Свердловск), Оля Петыгина 
(ГПТУ № 51, Алапаевск), 
Галя Пьянкова (ГПТУ №66, 
Свердловск) — строители.

Поздравляем вас, девуш
ки!

П. ОЛИНА.
На снимках А. ЛЫСЯКО

ВА: быть сильнейшей в тру
довом споре желали каждой 
из участниц турниров мас
терства; мы—будущие порт
ные; победить в турнире хо
чется и Наташе Кудрявце
вой, учащейся профессио
нально - технического учи
лища №91 Свердловска.
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ЭКСПЕДИЦИЯ 
«ПАМЯТЬ»

за
ПАРЛАМЕНТЕР

Комиссары! Ваша отвага 
в боях с немецко-фашист
скими захватчиками была 
безгранична. Год сменяется 
годом, поколение — поколе
нием, но слава о вас, о ва
ших боевых делах не мерк

нет. И будут вечно звучать в 
сердцах людских, призывая 
к подвигу во имя Родины, 
слова комиссара В. Г. Клоч
кова-Диева: «Велика Рос
сия, но отступать нам не
куда-позади Москва!» Про
тив 50 фашистских тан
ков сражалось около 30 со
ветских воинов, возглавляе
мых отважным политруком. 
Почти все они погибли, но 
враг не прошел.

Александр Петрович Мо
розов. начальник жилищно- 
коммунальной конторы 
треста «Уралмашстрои*. 
тоже был на фронте комис
саром. С артиллерийской 
батареей он прошел дорога
ми войны от Сталинграда до 
Прибалтики, где участвовал 
в разгроме Курляндской 
группировки врага. Побы
вал в самом пекле — на 
Орловско-Курской дуге. Выл 
трижды ранен, контужен.

За ратные дела награж
ден двумя орденами Крас
ной Звезды, орденами Оте
чественной воины I и II 
степеней, многими медаля
ми Под Сталинградом А. П. 
Морозов выполнил особо 
важное задание командова
ния.

...Ноябрьская ночь надвину
лась внезапно. Снег как буд
то потемнел, и матовые сугро
бы стали отливать холодным 
ровным светом. А вверху, то 
собираясь группами, то разбе
гаясь поодиночке, затлели зве
зды.

Старший лейтенант Морозов 
и его ординарец Игнатьев вер
хом на лошадях ехали в штаб 
полка. Часа два назад кончил
ся бой. В ушах звенело от 
взрывов снарядов, не прошло 
еще нервное напряжение. Ло
шади, фыркая и всхрапывая, 
бежали мелкой рысью, насто
раживаясь при каждом шоро
хе и звуке. Путь был не далек, 
но опасен: местность простре
ливалась с вражеской стороны, 
где то и дело раздавались ко
роткие пулеметные очереди и 
шальные пули свистели над го
ловой.

— Стой, кто идет? — ок
ликнул часовой.

— Свои.
Комиссар ловко соскочил с 

седла, бросил повод ординар
цу и вошел в тесную штабную 
землянку. Увидев командира 
дивизию он подтянулся, отдал 
честь и представился.

—- Присаживайся, — сказал 
устало комдив, — разговор 
есть. Надо идти на ту сторону.

— Я готов, — не задумыва
ясь ответил Морозов, — кого 
прикажете брать с собой?

Комиссар уже бывал в раз
ведке и предложение комдива 
принял, как должное.

— Никого. Пойдешь один. 
Парламентером. Вот пакет, его 
надо передать в штаб румын- 
скогб корпуса, который стоит 
против нас. Белый флаг уже 
готов. Переходить на участке 
полка Буштрука. Он уже зна
ет об этом.

— Хорошо. Когда выполнять 
приказ*

— Это не приказ. Можешь 
отказаться. Здесь нужен доб
роволец.

—• Но кто-то должен идти, 
разве для другого риск будет 
меньшим? Я согласен.

...Командир полка Буштрук 
сам вышел навстречу:

— Сынок, это ты и есть пар
ламентер? Сколько же тебе 
лет?

— Двадцать два.
— Ну, родной, проходи, от

дохни перед дорогой. Старши
ну ко мне! Давай-ка выпьем 
по сто граммов, все-таки весе
лее будет идти на...

ДОБРЫЙ ДЕНЬ 

у^альЦы !

ВЫСТАВКА

30-летию 
посвящается

В связи с 30-летием Побе
ды советского народа в Ве
ликой Отечественной войне 
Свердловская картинная га
лерея совместно со Сверд
ловским отделением Союза 
художников СССР готовит 
юбилейную выставку. На ней 
будут представлены в основ
ном работы художников 
Свердловской области, экс
понировавшиеся на зональ
ной выставке в Перми. Кро
ме того, свердловчане уви
дят новые работы художни
ков. посвященные этой слав
ной дате.

Выставка откроется в кар
тинной галерее 7 май.

Комполка хотел сказать сло
во «смерть», да видно спохва
тился и, засуетившись, начал 
доставать жестяные кружки.

— Нет, пить не буду, разве 
что когда вернусь.

—- Смотри, сынок, а я ду
мал как лучше.

— Если усну, разбудите по
сле двенадцати.

Комиссар лег на топчан, ско
лоченный на скорую руку, за
вернулся в шинель. Не спа
лось... Он вспомнил добрые 
глаза матери, заскорузлые от 
тяжелой крестьянской работы 
руки отца, небольшую сибир
скую деревушку, где прошло 
его босоногое детство. И слов
но быстрокрылой птицей по
неслись мысли. Вот он с това
рищами едет в далекий Уссу
рийский край на службу... И 
уже бравый артиллерист, в 
ладно прилегающей к плечам 

солдатской форме. А потом 
война... Фронт... Первое боевое 
крещение...

— Вставай, сынок, пора, — 
тряс его за плечо Буштрук, — 
не хотелось даже будить тебя, 
но надо, война, сам понима
ешь...

Комиссар поднялся, запра
вился. тщательно осмотрел се
бя, чтобы предстать перед вра
гами подтянутым и аккурат
ным, распустил белый флаг, 
вышел из землянки и зашагал 
туда, где притаились чужие.

С каждым шагом ноги ста
новились словно ватные. Нет, 
страха не было. Просто Моро
зов не мог еще свыкнуться, что 
сейчас может раздаться трес
кучий винтовочный. выстрел, и 
все будет кончено. * А ему хо
телось так дожить до победы, 
увидеть поверженного врага. В 
эти решающие минуты он на
пряг всю свою волю и думал 
только о том, чтобы выполнить 
задание комдива, передать па
кет. склеенный из серой бу
маги и похрустывающий под 
шинелью, в штаб противника.

Еще несколько шагов, и впе
реди обозначились окопы, за
граждения из колючей прово
локи. Комиссар стал размахи
вать флагом. Вражеский сол
дат вырос, как из-под земли, 
с винтовкой наперевес.

— Парламентер, руссиш пар
ламентер, штабе, пакет, — ед
ва успел промолвить Морозов, 
как солдат ударом приклада 
сбил его с ног. Затем вырвал 
флаг и ткнул штыком вперед. 
Комиссар, шатаясь, поднялся и 
двинулся по траншее.

...Штабная землянка была 
плохо освещена, на столе ле
жала раскрытая пачка сигарет, 
стояла недопитая бутылка ро
му. на стене висел портрет 
полуобнаженной женщины.

Заспанный офицер поднялся 
с лежанки. С интересом огля
дел русского парламентера, 
взял сигареты со стола и по
дал Морозову:

— Антонеску.
Комиссар достал из кармана 

кисет и показал неприятель
скому офицеру трубку:

— Сталин.
Офицера передернуло. Он от

крыл дверь и крикнул в тем
ноту:

— Переводчик!
Вбежал низкорослый солдат 

и вытянулся перед офицером, 
затем обратился к комиссару 
на чисто русском языке:

— Господин офицер просит 
повторить: зачем вы явились?

— Я русский парламентер, 
мне необходимо в штаб диви
зии передать пакет.

— Дайте пакет сюда, — че
рез переводчика потребовал 
офицер, — читайте.

— Я не умею читать, — 
сказал переводчик.

—• Тогда вы. — кивнул он 
комиссару.

Морозов вскрыл конверт: 
«Предлагаю сложить оружие, 
чтобы избежать излишнего 
кровопролития. За жизнь пар
ламентера отвечаете».

Офицер что-то сказал пере
водчику, затем протянул Мо
розову пачку сигарет.

— Господин офицер просит 
принять этот маленький пода
рок, сейчас мы проводим вас 
в штаб дивизии.

Когда Морозов в сопровож
дении румына и еще двух сол
дат вышел на улицу, на вос
токе уже загоралась заря. 
Кровавые полосы протянулись 
над вершинами далеких берез. 
Было так тихо, что слышно, 
как осыпается в траншею хру
сткий снег.

ВСТРЕЧА

День открытых 
дверей

В субботу в Свердловском 
государственном медицинском 
институте проводился вечер 
встречи профессорско-препода
вательского коллектива и сту
денчества с молодежью горо
да и области, желающей- по
ступить в институт в 1975 ГО
ДУ-Вечер-встреча начался со 
знакомства с кафедрами и ла
бораториями института. Буду
щие абитуриенты побывали на 
кафедре патологической и нор
мальной физиологии, гистоло
гии, микробиологии и некото
рых других. Был показан ки
нофильм о работе института.

Затем в актовом зале о жи
зни института рассказали рек
тор, деканы факультетов, за
ведующие кафедрами, секре
тарь комитета ВЛКСМ и 
председатель приемной комис
сии. Присутствующие задали

— Закуривайте,—обратился 
Морозов к сс< датам, вскры
вая пачку сигарет, подарен
ных офицером.

— О-о-о! — выдохнули они 
разом. Солдаты были удивле
ны, что русский офицер так 
запросто предложил им заку
рить.

— Парень, а парень, скажи, 
откуда ты знаешь русский 
язык?

— Я жил среди русских, 
они были хорошими друзьями 
нашей семьи.

— Ты из богатой семьи?
— Нет, мой отец всю жизнь 

на богача работал, и мне, на
верное, придется, должны мы 
ему много.

— Так зачем же ты против 
нас воюешь, какой тебе от это
го прок?..

— Да я бы разве пошел! 
Призвали...

Тут юрко подскочила «эм
ка», и Морозов был отправлен 
в штаб.

Около двадцати холеных 
офицеров выстроились у кон
довой крестьянской избы для 
встречи русского парламентера.

— Парламентер Вооружен
ных Сил Советского Союза, 
старший лейтенант Морозов,— 
представился советский офи
цер и передал пакет седому 
румынскому генералу.

Генерал прочитал, вскинул 
брови:

— А если не сдадимся?
— Тогда мы пойдем в на

ступление, — ответил Моро
зов, а сам подумал: «Как же 
мы можем наступать, когда на 
три орудия один расчет остал
ся».

— Хорошо, мы подумаем, а 
пока пройдите в дом, отдох
ните, выпейте чашку чая.

Минут через двадцать ге
нерал с пакетом в руках во
шел в штаб с группой офице
ров:

—• Передайте это своему
командованию. Здесь ответ.

Комиссар Морозов был до
ставлен к передовой, к тому 
месту, где он ночью переходил 
на чужую сторону.

— Я вас провожу, — вы
звался переводчик.

Уже 'совсем рассвело, и 
была отчетливо видна линия 
своих окопов. Вдруг над го
ловой на бреющем полете про
несся советский истребитель, 
стреляя из пулемета. Румын 
схватил Морозова, прижал к 
земле и закрыл его своим те
лом. Комиссар удивился:

— Почему ты так сделал, 
мы ведь чужие?

— Я солдат, вы если оста
нетесь живыми, то принесете 
больше пользы. Разрешите 
мне пойти с вами совсем.

— Нельзя со мной, я офи
циальное лицо. Приходи поз
же, приводи своих товарищей. 
Я своим скажу.

Старшего лейтенанта Моро
зова встретили с радостью.

— Ну, сынок, думал, что ко
нец тебе, — говорил компол
ка Буштрук, — если вернулся 
с того света, то долго жить 
будешь. Ответ есть?

— Есть.
— Давай. Мы сами доста

вим в штаб, а ты отдыхай.
...Заполдеиь к нашим око

пам С румынской стороны на
правилась группа вооруженных 
людей. Комполка Буштрук 
скомандовал:

— Приготовиться к бою!
Когда строй солдат прибли

зился к окопам, румыны зама
хали руками и закричали: «Не 
стреляйте, не стреляйте!».

Это была первая группа 
румын, сдавшихся в плен. К 
вечеру весь корпус вместе с 
оружием перешел на нашу 
сторону.

...А батарея комиссара Мо
розова шла вперед. На прива
ле к артиллеристам подъехал 
командир дивизии:

— Здравствуйте, артиллери
сты! Как настроение? Бодрое? 
Вот вы ночью отдыхали, а ваш 
комиссар большое дело сделал. 
Да он сам вам об этом рас
скажет.

Командир дивизии обнял 
старшего лейтенанта Морозова, 
а затем приколол ему на грудь 
орден Красной Звезды.

...Батарея комиссара Моро
зова двинулась дальше. Впере
ди было еще много боев, мно
го дней и ночей тревожного 
военного времени.

В. КУЗНЕЦОВ.

им вопросы, на которые полу
чили обстоятельные ответы.

В заключение вечера-встре
чи был дан концерт силами 
художественной самодеятель
ности института.
СМОТР '

ria вахте— 
работники 
милиции

23 апреля на площади у 
киноконцертного театра 
«Космос» состоялся город
ской смотр Свердловской ми
лиции. Цель его—проверить 
готовность сотрудников ми
лиции к охране общественно
го порядка в дин празднова
ния Первого мая и тридцати
летия Победы советского на
рода над фашистской Гер
манией.

СМОТР ПОКАЗАЛ, ЧТО 
СОТРУДНИКИ СВЕРДЛОВ
СКОЙ МИЛИЦИИ гото
вы НЕСТИ ВАХТУ ПО ОХ
РАНЕ ОБЩЕСТВЕННОГО 
ПОРЯДКА.

шммппи111тптп11п^^
Пройдет менее пяти месяцев, и Мозамбик станет незави

симым государством африканского континента. Сейчас ак
тивисты ФРЕЛИМО (Фронт освобождения Мозамбика) ве
дут разъяснительную работу среди населения, направлен
ную на преодоление расовых, религиозных и этнических 
противоречий, ведут борьбу с неграмотностью и голодом.

На снимке: встреча активистов с рабочими.
Снимок АНД—ТАСС.

МИР СЕГОПНЯ
НАМ ТОЛЬКО ЧТО 
СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП

• БРЮССЕЛЬ, Увеличе
ние ассигнований предусмат
ривает проект военного бюд
жета Бельгии на 1975 год, 
представленный в палату 
представителей парламента. 
Расходы министерства на
циональной обороны соста
вят 58,75 миллиарда бель
гийских франков, что значи
тельно превышает военные 
ассигнования в прошлом 
году.
• АММАН. Прочный мир 

на Ближнем Востоке может 
быть установлен только при 
условии освобождения всех 
оккупированных Израилем 
арабских территорий, зая
вил здесь король Иордании 
Хусейн.

Он подчеркнул необходи
мость полного обеспечения 
законных прав арабского на
рода Палестины.
• ГАВАНА. Полным хо

дом в кубинской столице 
идет строительство корпусов 
судостроительного институ
та. Это будет первое на Ку
бе учебное заведение, гото-

К 30-летию великой Победы

ГЕРОИ БЕССМЕРТНЫ
Прекрасный вид на жемчу

жину Дуная — Братиславу от
крывается с холма Славин. 
На вершине этого священного 
для каждого чеха и словака 
места покоится прах совет
ских воинов-освободителей 
города от гитлеровских за
хватчиков.

На одном из невысоких гра
нитных надгробий, располо
женных строгими длинными 
рядами, прикреплена пере
снятая на эмаль фотография. 
Скуластое улыбающееся ли
цо с широко расставленными 
светлыми глазами и над

КУЛЬТУРНАЯ ЖИЗНЬ ЗА РУБЕЖОМ

ЗАКАТ ГОЛЛИВУДА
Американская кинопромыш

ленность испытывает все воз
растающие трудности со сбы
том своей продукции на за
граничных рынках. Недавно 
объявлено, что 6 крупнейших 
кинофирм США прекратили 
экспорт художественных филь
мов в Иран. Причиной этого, 
по заявлению президента Ас-, 
социации экспорта фильмов 
Джека Валенти, было недо
вольство компаний «Уорнер 
бразерс», «Юнайтед артисте», 
«Твентис сенчу ри-фокс», «Па
рамаунт пикчурс», «Юнивер- 
сал» и «МГМ» финансовыми 
условиями сбыта своей про
дукции. По словам представи
телей этих компаний, они не 
получают достаточной прибы
ли от продажи фильмов в 
Иране.

Однако за чисто финансовы
ми аспектами проблемы, как 
признал Дж. Валенти в интер
вью журналу «Верайети», кро
ются другие, более серьезные 
причины. Главная из них — 
резкое снижение спроса на 
американскую кинопродукцию 
за границей а главным обра
зом в развивающихся странах.

Наводнение национального 
кинорынка развивающихся 
стран американскими фильма
ми зачастую сомнительного

ЭТО—
ИСКУССТВО

Из всех японских традицион
ных искусств, пожалуй, наи
более известная икебана — ис
кусство составлять букеты, 
аранжировать растения. Заро
дившись много веков назад, 
икебана до сих пор занимает 
важное место в жизни народа. 
В наши дни при помощи икэ
баны украшаются не только 
жилища, но и витрины контор, 
конференц-залы, холлы гости
ниц, городские скверы.

Сейчас икэбана уже не яв
ляется привилегией специаль
ных аранжировщиков и рас
пространена не только в Япо
нии, но и во многих других 
странах мира.

ВЕЧЕР

В канун 
юбилея

В актовом зале Уральского 
государственного университе
та имени А. М. Горького про
шел торжественный вечер, по
священный 70-летию со дня 
рождения замечательного со
ветского писателя М. А. Шоло
хова, организованный Сверд
ловской организацией Союза 
писателей РСФСР, Свердлов
ским отделением Всероссий
ского театрального общества и 
общественностью УрГУ.

СПОРТЛОТО
23-го апреля в Москве 

состоялись очередные тира
жи «Спортлото» и «Спорт
лото-2». Выиграли следую
щие номера и виды спорта— 
в «Спортлото»: 21 (конный 
спорт), 37 (стрельба), 8 
(бокс). 42 (тяжелая атлети
ка), 39 (самбо), 26 (мото
бол). В «Спортлото-2» — 33 
(регби), 37 (стрельба), 14 
(волейбол), 10 (буер), 46 
(хоккей), 27 (мотоспорт).

пись: «Старший лейтенант
Иван Шульга».

Я не раз бывал у этой моги
лы вместе с женой Ивана 
Шульги —моей старой и доб
рой знакомой москвичкой 
Клавдией Ивановной Ефимо
вой. Глядя, как эта милая по
жилая женщина всматривает
ся в фотографию мужа, я 
вновь и вновь думал о стра
даниях, которые принесла 
война миллионам людей, о 
том, что глубокие раны в 
сердцах оставшихся в живых 
не заживают и через десяти
летия.

...Они поженились перед

художественного достоинства 
наносит серьезный ущерб их 
кинопромышленности, сковы
вает ее развитие. Известно, на
пример, что зачастую в сог
лашения о «сотрудничестве» с 
американскими корпорациями 
включаются параграфы, запре
щающие национальным кино
студиям выпускать свои филь
мы. Кроме того, американская 
кинопродукция способствует 
распространению чуждого на
родам развивающихся стран 
«американского образа жизни» 
с его культом погони за нажи
вой, пропагандой насилия, 
секса, расизма и колониализма.

Понятно, что прогрессивная 
общественность этих стран все 
энергичнее протестует против 
разлагающего воздействия гол- I 
ливудских «боевиков». Доста- I 
точно вспомнить гневный про- I 
тест против демонстрации ра- I 
систской ленты «Зеленые бере
ты», прославлявшей кровавые 
деяния американских агрессо
ров во Вьетнаме.

Поэтому не удивительно, что 
все новые государства энер
гично выступают против экс
пансии Голливуда, контрабан
ды консервативных и реакци
онных идей.

Н. СЕТУНСКИЙ.
(Корр. ТАСС).

Все способы икэбаны долж
ны основываться на неуклон
но соблюдаемой системе — 
треугольнике компонентов, 
представляющих «небо, землю 
и человека». Приоритет от
дается совершенству линий, 
гармонии цветовых гамм.

В Японии существует мно
жество школ икэбаны. Каждая 
придерживается определенных 
правил и техники аранжиров
ки растений. Некоторые масте
ра икэбаны отдают предпочте
ние традиционному стилю, 
другие ищут новые формы. Но 
все они придерживаются тех 
краеугольных принципов, без 
которых икэбана не была бы 
икэбаной.

Многие японцы посвящают 
этому искусству свой досуг.

Н. Героини. 
(Корр. ТАСС).

Токио.

ПРАЗДНИК В ДОМЕ КУЛЬТУРЫ
Эти снимки сделаны на 

смотре художественной само
деятельности, прошедшем в 
Белоярском районном Доме 
культуры. Гостеприимные хо
зяева не только тепло встре
чали гостей, но и показали ин

самым началом войны. Обоим 
было тогда по 20 лет. Сейчас 
постаревшая женщина вгля
дывается в черты дорогого ей 
человека, который навсегда 
остался 24-летним. Она уже 
более чем вдвое старше его. 
А ведь эти годы могли стать 
их совместной жизнью. Они 
прожили бы их вместе, вы
растили детей, вместе соста
рились, и это было бы пре
красно, потому что это жизнь. 

Это было бы прекрасно, но 
пришла война. Иван ушел иа 
фронт и погиб, освобождая от 
гитлеровцев Братиславу.

И Братислава всегда помнит

44 ЕНЩИНА в проходной 
то всхлипывает, то кри

чит безостановочно, то замол
кает на мгновение, чтобы на
чать снова. Она в ситцевом за
стиранном платье, на голове 
платок. Перед ней стоит совсем 
молодой солдат в маскировоч
ном комбинезоне, коричневом 
берете и с повязанным на шее 
щегольским темно-синим шел
ковым форменным шарфом. 
Солдат несколько сконфужен 
шумным наступлением женщи
ны, тем более, что рядом стоит 
иностранный журналист, кото
рого приказано проводить на 
плац. Но оставить ее одну или 
выпроводить, не выслушав, он 
не решается. Поэтому солдат 
слушает и время от времени 
дотрагивается до ее плеча, пы
таясь успокоить.

Я ничего не понимаю из то
го, что говорит женщина. Кро
ме одного слова, которое она 
повторяет чаще других и с 
большим эмоциональным нака
лом: «фасистас». Это значит— 
фашисты. «Фасистас» — самое 
серьезное обвинение в Порту
галии. Она бросает его не сол
дату, который стоит перед ней. 
«Фасистас» — это другие, где- 
то там за стенами этой про
ходной, за забором, окружаю
щим расположение полка лег
кой артиллерии, где-то там 
вдалеке, па улице, где она жи
вет. Переводчик объясняет 
мне, что «фасистас» — это хо
зяин дома, в котором она сни
мает комнатенку, и еще ста
рые полицейские, которым она 
не верит, которые не хотят ее 
защищать от каких-то неспра
ведливых притязаний: хозяина. 
И поэтому она пришла к сол
датам. Раз солдаты смогли 
разгромить тех «фасистас», ко
торые хотели 11 марта уст
роить переворот, значит тем 
более им ничего не стоит ути
хомирить «фасистас», которые 
обижают одинокую женщину.

Солдат объясняет ей, что, 
конечно, он и его товарищ не-, 
пременно разберутся в чём де
ло и постараются, если она 
права, не дать ее в обиду. Но 
только не сегодня. Сегодня у 
них день не совсем обычный. 
Сегодня они открывают памят
ник в честь солдата, который

тересную программу, многие 
номера которой были отобра
ны жюри на заключительный 
смотр.

Хорошо прозвучали песни в 
исполнении солисток из Коч- 
невского Дома культуры Нел

о его подвиге. На Славине 
это особенно заметно. Сюда 
приходят старые и молодые. 
Здесь всегда очень много 
цветов, очень много людей. И 
всегда очень тихо, потому 
что пришедшие или молчат, 
или говорят шепотом.

Несколько раз я встречал у 
одной и той же могилы сов
сем юного братиславского па
ренька. Он приходил один и 
подолгу стоял у надгробия, 
потом уходил, чуть ссутулив
шись.

Однажды я подошел и спро
сил его:

— Ты что-нибудь о нем 
знаешь?

— Я знаю о нем все, — 
ответил парень, — Он осво
бодил Братиславу и погиб 
здесь.

— О чем ты думаешь, ког
да приходишь сюда? —• поин
тересовался я.

— Ему было 19, когда он 
погиб — за меня, за Брати
славу, за всех нас, —• после 
долгого раздумья ответил па
рень. — Мне 19 сейчас. Меж
ду нами 30 лет, но он их не 
прожил, и поэтому я и мои 
сверстники должны жить за 
себя и за него — за двоих 
работать и вдвое больше сде
лать. Только так будет честно. 
Вот об этом я и думаю.

И он ушел, серьезный, по
нимающий всю меру лежа
щей на нем ответственности.

А я еще долго стоял на 
Славине и смотрел вниз, на 
прекрасный город, который 
утопал в яркой весенней зеле
ни. Совсем недавно он встре
тил самый замечательный 
праздник — 30-летче своей 
свободы.

М. АБЕЛЕВ, 
корр. ТАСС.

Братислава.

погиб 11 марта.
Получив обещание, что ее 

здесь выслушают внимательно 
завтра, женщина немного ус
покаивается. А солдат ведет 
меня с переводчиком к плацу, 
на котором сегодня открывают 
мемориальный обелиск, а по 
дороге объясняет, что в воен
ную часть не только к ним, но 
и в другие нынче часто прихо
дят жители со всеми своими 
проблемами, предпочитая обра
щаться к солдатам, а не в по-

ЛЮДИ
И «ФАСИСТАС»

лицию. И солдаты терпеливо 
разбирают гражданские жало
бы, чем могут, помогают, по
нимая, что доверие людей на
до оправдывать, даже если это 
доверие отнимает время и 
силы.

На квадратному плацу стоят 
с трех его сторон*шеренги сол
дат полка легкой артиллерии, 
того самого полка, который 
подвергся нападению контрре
волюционеров 11 марта. Взгля
ды всех обращены к четвертой 
стороне, где уже сняли покры
вало с белого мраморного обе
лиска, на котором выбиты сло
ва: «Солдат Жоакин Карвальу 
Луиш убит фашизмом 11 мар
та 1975 года».

Командир части полковник 
Алмийда так заканчивает свою 
речь в честь открытия памят
ника: «Сейчас кое-кто говорит 
о возможной военной интер
венции против нас. Ну что ж, 
мы страна небольшая. Но 
только пусть знают возможные 
интервенты, что даже если они 
добьются поначалу успеха в 
так называемой классической 
войне, то весь наш народ будет 
драться против них, будет вве
сти партизанскую войну и в 
конце концов победит!»

...Английская торговая ком
пания «Бук сентер лимитед». 

ли Аюповой и Наташи Чир
ковой. Композицию «Это нуж
но живым», посвященную 
30-летию Победы в Велиной 
Отечественной войне, показа
ли школьники „ и педагоги 
белоярской средней школы

вящее кадры инженеров по 
строительству и ремонту 
морских судов.
• БАМАКО. В .республи

ку Мали прибыла первая 
группа советской молодежи 
по линии бюро молодежного 
туризма «Спутник». В ее 
состав входят рабочие, слу
жащие и научные работники 
Москвы и Московской обла
сти.
• РИМ. Сенат, итальян

ского парламента одобрил 
законопроект о ратифика
ции договора о нераспрост
ранении ядерного оружия.

Ввиду того, что ранее за
конопроект о ратификации 
этого договора уже был одо
брен палатой депутатов, он 
приобретает теперь силу за
кона.
• ДЖАКАРТА. Негра

мотность — одно из насле
дий колониального прошло
го — продолжает оставать
ся уделом миллионов индо
незийцев. Как сообщила ге
неральный секретарь кон
гресса индонезийских жен
щин (КОВАНИ) Сударсоно, 
около половины женского 
населения страны не умеет 
ни читать, ни писать.

(ТАСС, 24 апреля).

занимающаяся централизован
ным распространением книг, в 
том числе и на Португалию, 
направила своим клиентам — 
местным книжным фирмам — 
письмо, в котором сообщает, 
что «из-за сложившейся поли
тической ситуации в Португа
лии «Бук сентер лимитед» ре
шила прекратить поставку книг 
в эту страну». Письмо, фото
копию которого опубликовала 
газета «Секулу», датировано 
18 марта. Значит, решение о

БУДНИ СВОБОДНОЙ 
ПОРТУГАЛИИ

прекращении поставок книг 
компания приняла сразу после 
провалившейся попытки контр
революционного переворота 11 
марта. Я поинтересовался, что 
за книги распространяла эта 
компания. Оказывается, по 
различным отраслям техники.

Немного смешон, конечно, 
гнев седовласых английских 
джентльменов (я почему-то 
представляю их себе седовла
сыми) по поводу того, что 
Португалия желает жить по- 
своему, а не так, как хотелось 
бы им, джентльменам. Смешон 
и способ, которым они выра
жают свое недовольство. Не 
посылать им книги.

Наверное, джентльмены уди
вятся, если я назову их интер
вентами. И, наверное, обидят
ся, если их назовут пособника
ми «фасистас». Но ведь это 
так. От этого никуда не уйдешь.

Их укус, скажем прямо, ко
мариный, но весьма симптома
тичный. Во всяком случае он 
стоит в ряду других симпто
мов возможного экономическо
го бойкота, о котором много го
ворят в Португалии.

А ведь бойкот — это в ко
нечном счете разновидность 
интервенции.

Генрих БОРОВИК, 
спец. корр. АПН.

№ 1. Они были лучшими сре
ди школ района.

На снимках А. НЕЧИПО- 
РЕНКО:

В Вокальная группа рай
онного Дома культуры.
-• «Балладу о матери» ис

полняет музыкальный работ
ник Белоярского районного 
Дома культуры Лариса Холод- 
няк.
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Ветераны войны — ве
тераны спорта... Настал 
для Родины трудный 
час. и в суровые годы 
военных испытаний спор
тивная закалка сослужи
ла добрую службу мно
гим из тех, кто с оружи
ем в руках встал на ее 
защиту. Целыми коман
дами спортсмены уходи
ли на фронт, туда, где 
трудней всего, где нуж
ны особая закалка, сила, 
выносливость. смелость, 
в отряды разведчиков, 
десантников, в части 
особого назначения. Со
ветские физкультурники 
героически сражались на 
самых трудных участках 
войны. Школа спорта ста
ла для них школой пат
риотического воспитания, 
школой мужества, готов
ности к схватке с врагом. 
Многие не вернулись с 
кровавых полей. Другие и 
сейчас продолжают слу
жить спорту, ставшему 
для них делом жизни...

Если вы .хотите застать на 
месте директора свердловско
го Центрального стадиона, 
звоните ему в самом начале 
рабочего дня. Позднее услы
шите лишь ответы его секре
таря: «Сергей Иванович на 
футбольном поле, на малой 
арене, уехал в горисполком». 
Сложное это хозяйство — 
Центральный стадион. И за
бот всяких у директора много. 
И когда нужно было, он здесь 
дневал и ночевал, но к 111 
зимней Спартакиаде народов 
СССР освещение на стадионе 
соответствовало уровню миро
вых стандартов, а нынче в 
коьне марта, когда в городе 
почти и не осталось следов зи
мы, участников финального 
матча на Кубок европейских 
чемпионов по хокке^ с мячом 
ждал на свердловском стадио
не отличный лед. Центральный 
стадион — это ведь еще и 
лино города, и пока свердлов
чанам за него не приходилось 
стыдиться.

Наверное, когда три года 
назад пришла пора расставать
ся с армейской службой, с от
ветственной трудной должно
стью начальника физподготов
ки Краснознаменного Ураль
ского военного округа, работой, 
которой было отдано 22 го
да жизни, можно было решить 
просто отдохнуть или вы
брать себе место поспокойней, 
но полковник в отставке Сер
гей Иванович Саманов при
шел на Центральный стадион. 
Потому что привык быть там.

• Футбол. Чемпионат СССР. 
Первая лига класса «А». «Урал
маш» (Свердловск) — «Нефт- 
чи» (Баку). 25 апреля встре
чаются дублирующие составы. 
Свердловск, стадион «Урал
маш». Начало в 18.00. 26-го иг
рают основные составы. Цент
ральный стадион. Начало в 
19.00.

• Легкая атлетика. Тради
ционная легкоатлетическая эс
тафета на приз газеты «Ураль
ский рабочий». 2 мая. Сверд
ловск. Старт на площади име
ни 1905 года в 11.00. В 10.25

где трудно, потому что не 
мыслил свою жизнь без спор
та (его день и сейчас начина
ется с зарядки), быть может, 
еще и потому, что здесь играет 
армейская хоккейная коман
да —; его любимое детище — 
для становления которой он 
многое сделал.

До войны Сергей Саманов 
был известным спортсменом в 
Ленинграде. Как и все в те го
ды, занимался многими видами 
спорта. В составе сборной ин
ститута физкультуры имени 
Лесгафта стал в 1939 году се
ребряным призером чемпиона
та страны по баскетболу. Был 
отличным лыжником. Но боль
ше всего увлекался бегом на 
средние дистанции. А началось 
все, кам и у всех в те годы, с 
комплекта ГТО. Вместе со свер
стниками в школе вышел на 
сдачу нормативов и стал об
ладателем первого в Ленингра
де значка БГТО. Затем спор
тивная секция, семиклассни
ком на соревнованиях в пио
нерском лагере установил все
союзный рекорд в беге на 1000 
метров для мальчиков. После 
этого на него обратили внима
ние известные тренеры. Ле
нинградские бегуны в то время 
были одни из сильнейших в 
стране. Молодой Сергей Сама
нов тренировался вместе с 
именитыми Соколовым, Мачи- 
гиным, Ничкиным. Его резуль
тат в беге на 800 метров был 
одно время рекордом Ленин
града. И. конечно, значок ГТО 
на груди.

Вскоре спортивная закалка 
пригодилась. Началась война с 
белофиннами. В институте наби
рали добровольцев для разве
дывательного отряда. Добро
вольцами были все. Отбирали 
самых лучших, надежных, вы
носливых лыжников. Среди 
них был и третьекурсник Сер
гей Саманов. Много смелых 
операций, рейдов по 50 кило
метров о тыл врага соверши
ли студенты под командой Во
лоди Мягкова, отличного пар
ия. неоднократного чемпиона 
страны по лыжным гонкам. Не 
забыть Сергею Ивановичу тот 
бой, когда, завершив успешно 
операцию, взорвав большие 
склады, отряд у самой линии 
фронта наткнулся на засаду. 
Шли как обычно в две колон
ны по одному. Командир шел 
посредине. На поляне обстре
ляли автоматным огнем «ку
кушки». Володю Мягкова, при- 

начнется предстартовая тради
ционная кольцевая гонка вело
сипедистов, с которая пройдет 
по маршруту эстафеты.

Весенний кросс сельских 
спортсменов области на пер
венство рблсовета ДСО «Уро
жай». 26 и 27 апреля. Сверд
ловск. лесопарк (Московское 
шоссе). Начало в 11.00.

• Фехтование. Встреча вете
ранов фехтования Ленинграда. 
Перми и Свердловска. 26 и 27 
апреля. Свердловск, Дом спор
та «Спартак». Начало в 11.00.

• . Стрельба пулевая. Первен
ство РСФСР среди юниоров я 
юношей. Зональные соревно
вания стрелков Урала. 25—27 
апреля. Свердловск, тиры: «Ди
намо», СКА. Свердловского гор
ного института. ДОСААФ. Нача
ло в 10.00.

• Гимнастика спортивная. 
Финал спартакиады Свердлов
ска. 25—27 апреля. Зал спорт- 
комбината «Юность». Начало в 
10.00.

• Волейбол, Первенство обл- 
совета ДСО «Спартак» среди 
женских команд средних учеб

крывавшего отход, на самой 
опушке сразила вражеская 
пуля.

С первых дней Великой Оте
чественной войны коман
дир стрелкового взвода лейте
нант Саманов на переднем 
крае Ленинградского фронта. 
Сейчас, когда спрашиваешь, 
чем спорт помогал на войне, 
Сергей Иванович отвечает 
убежденно: «Всем! Без него
было бы не выжить».

В Сталинграде в тот крити
ческий момент битвы на Волге, 
когда лишь клочок земли оста
вался нашим на правом берегу, 
когда бой шел за каждый дом, 
этаж, когда родились леген
дарные слова: «За Волгой для 
нас земли нет!», пулеметной 
роте, которой командовал стар
ший лейтенант Саманов, было 
поручено удерживать участок 
фронта в три дома на южном 
фланге. Фашистские самолеты 
бомбили каждую переправу, 
осложняя доставку боеприпа
сов и продовольствия. А 
немцы рвались к Волге, бро
сив в бой все свои силы. Труд
но сейчас представить себе на- 
ким образом, но пулеметная 
рота старшего лейтенанта Са- 
манова трое суток удерживала 
эти дома. За этот бой ее коман
дир был награжден орденом 
Боевого Красного Знамени. 
Еще к двум орденам: Красной 
Звезды и Отечественной войны 
II степени был представлен 
Сергей Саманов за действия на 
Сталинградском фронте, где он 
воевал от начала до конца ве
ликой битвы. Медалями «За 
отвагу» и «За боевые заслуги» 
был награжден на Ленинград
ском фронте. Трижды ранен за 
войну. Но тренированный орга
низм быстро восстанавливался, 
и спорт был верным спутником 
даже в перерывах между боя
ми. День Победы заместитель 
начальника штаба полка напи
тан Саманов встретил в Вос
точной Пруссии.

После войны армейская 
служба привела Сергея Ива
новича на Урал в Свердловск. 
Здесь он стал организатором 
армейского спорта. Зажигая 
других своим примером, он 
сам неизменно участвовал в 
послевоенных чемпионатах 
Свердловска по нескольким 
видам спорта.

С 1950 года Сергеи Ивано
вич — начальник физподго
товки округа. Он принимает 
самое активное счастие в соз
дании,' помогает становлению 
команды армейцев Свердлов
ска по хоккею с мячом. Десять 
раз выигрывали армейпы зва
ние чемпионов СССР, пока 
физкультурным движением в 
округе руководил С. И. Са
манов. В армейском клубе бы
ли воспитаны за это время де
сять заслуженных мастеров 
спорта. И не только хоккеи
сты. Штангисты, лыжники, 
биатлонисты, легкоатлеты — 
чемпионы и призеры Олимпий
ских игр, чемпионатов мира и 
Европы — армейские спорт
смены внесли большой вклад 
в копилку спортивной славы 
Свердловска.

Победу советской сборной 
на Олимпийских играх в 
Скво-Вэлли добывали и сверд
ловские армейцы А. Губин, 
Д. Кочкин, В Меланин, В. Бу 
таков. За большую работу по 
подготовке спортсменов для 
олимпийской сборной Совет
ского Союза Сергей Иванович 
был награжден еше одним 
орденом «Знак Почета».

...Конечно, годы берут свое. 
Дают о себе знать старые ра
нения. нет-нет, да и напомнит 
о себе сердце. Но вряд ли 
кто видел Саманова бездея
тельным. равнодушным. «На
до верхним полем .заняться. 
Зимой еще куда ни шло. Но 
летом Центральному стадиону 
не годится второе поле иметь 
в таком состоянии». Мечтает 
на Малой арене построить от
крытый бассейн с подогревом, 
чтобы можно было . сдавать 
нормы ГТО.

Его и сейчас тянет туда, где 
труднее, где он нужнее спор
ту, а значит—людям.

Л. КЕДРОВ.

ных заведений. 25—27 апреля. 
Свердловск, спортзал технику
ма общественного питания 
(Большакова, 65). Начало — 
25-го — в 18.00. в субботу и 
воскресенье — в 11.00.

• Тяжелая атлетика. Пер
венство Свердловска среди 
средних учебных заведений. 
26 апреля. Спортзал строитель
ного техникума (Малышева, 
117). Начало в 10.00.

• Самбо. Финал спартакиа
ды Свердловска. 27 апреля.

Спортзал Уральского турбо- 
моторного завода. Начало в 
9.00.

• Шахматы. Первенство обл- 
совета ДСО «Буревестник». 
25—30 апреля. Свердловск, 
шахматный клуб горного ин
ститута. Начало в: 17.00.

• Борьба классическая. Тур
нир I борцов Уральского по
литехнического института, по
священный 30-летию Победы 
советского народа в Великой 
Отечественной войне. 26 и 27 
апреля. Легкоатлетический 
манеж УПИ. Начало: в суббо
ту — в 11.00, в воскресенье— 
в 12.30.

ДЕБЮТАНТ ДЕЛАЕТ ЗАЯВКУ
Команда свердловского СКА в последние два сезона обратила на себя внимание специалистов, завоевала симпатии 

многих почитателей хоккея. В предыдущем сезоне она отлично сыграла в восточной зоне второй лиги класса «А» и за
долго до окончания турнира завоевала первое место в зоне, а с ним и право выступать в первой лиге. В закончившемся 
сезоне дебютант первой лиги играл очень уверенно, особенно в начале турнира, и к финишу чемпионата свердловские ар- 

1 мейцы оказались на шестом месте, обойдя некоторые опытные команды, которые имеют многолетнюю«прописку» я первой 
лиге нашего хоккея.

В середине сезона в команду пришел Евгений Мишаков — хоккеист очень хорошо известный любителям спорта нашей 
страны, защищавший долгие годы цвета ведущей в советском хоккее команды —ЦСКА, неоднократно выступавший за 
сборную СССР. В свердловском СКА Е. Д. Мишаков начал работать старшим тренером. Приход в команду такого опытно
го мастера хоккея, несомненно, помог свердловским армейцам в конце сезона стабилизировать игру и, в конечном счете, до
биться того, что команда оказалась на высоком месте. Пожалуй, в течение уже многих лет в первой лиге дебютант ее 
не знал такого успеха.

Наш корреспондент встретился с начальником команды свердловского СКА подполковником Владимиром Филиппови
чем Альфером и старшим тренером команды заслуженным мастером спорта капитаном Евгением Дмитриевичем Мишако
вым к попросил их ответить на некоторые вопросы, касающиеся выступления команды в закончившемся сезоне.

— Выполнена ли та задана, 
которую ставили перед коман
дой в начале сезона?

В. Ф. Альфер:
— Обычно перед дебютан

том первой лиги, в которой 
выступают сильные коллекти
вы, ставится одна задача — 
закрепиться в ней. Поначалу 
думалось, что такая задача 
будет стоять и перед нашими 
хоккеистами, так как мы очень 
хорошо понимали, что наше 
успешное выступление в пре
дыдущем сезоне во второй 
лиге ни в коем случае не га
рантирует команде успеха во 
встречах с командами первой 
лиги, класс игры которых зна
чительно выше. Но, когда к 
началу сезона мы укомплекто
вали свою команду, стало яс
но, что обычная цель дебю
танта не будет для нее стиму
лом для хорошего выступле
ния, что команда в состоянии 
провести сезон в интересной 
борьбе, выполнить более слож
ные задания. И тогда, посове
товавшись с ведущими игрока
ми нашего коллектива, тре
нерский совет решил, что мы 
будем бороться за пятое ме
сто в первой лиге. Команда 
приняла эту программу, хотя 
все ее игроки знали, что до
биться этого будет нелегко. 
Это явилось мобилизующим 
началом для выступления на
шей команды в первой лиге.

Хоккеисты свердловского 
СКА заняли шестое место, это 
ступенькой ниже того, что пла
нировалось, однако мы счита
ем, что команда выполнила 
поставленную перед ней зада
чу. Главное, на наш взгляд, то, 
что хоккеисты сумели мобили
зоваться, играли в полной от
дачей сил, хорошо использо
вали те преимущества, кото
рые у них были.

— Владимир Филиппович, 
хоккеисты вашей команды 
очень успешно начали игры 
турнира, одно время они даже 
возглавили турнирную таблицу 
первой лиги, а затем долгое 
время шли в тройке призеров, 
они сумели отобрать очки у 
сильнейших команд лиги. Чем 
объясняется такой бурный 
старт армейцев?

В. Ф. Альфер:
— Думается, что прежде 

всего хорошей физической го
товностью к стартовым встре
чам и высокими морально-во
левыми качествами команды. 
Обычно к началу сезона даже 
ведущие коллективы подходят 
еще не совсем готовыми к 
этим поединкам, свою самую 
лучшую форму они приобре
тают, как правило, уже в ходе 
турнира. Мы же. учтя огрехи 
предыдущего сезона, уделили 
физическо-атлетической подго
товке команды большое вни
мание и к началу сезона вы
глядели в этом отношении зна
чительно сильнее многих ко
манд. Нам удачно удалось ис
пользовать это свое стартовое 
преимущество и создать до
вольно надежный запас очков. 
Что же касается лидера в пер
вой лиге, то нам было ясно, 
что со временем ведущие 
опытные команды этой лиги.

СТУДЕНЧЕСКИЕ СТАРТЫ
• Настольный теннис. В 

финальных играх командного 
первенства облсовета «Буреве
стник» приняло участие восемь 
коллективов. Соревнования 
проходили в Свердловске и за
кончились победой команды 
Уральского политехнического 
института, в составе которой 
выступало два мастера спор
та — Юрий Дегтярь и Генна
дий Шулман, два кандидата в 
мастера спорта — Анатолий 
Моторин и Наталья Акимкина. 
Теннисисты Свердловского 
горного института заняли вто
рое место, а спортсмены 

войдя в хорошую спортивную 
форму, скажут ¿вое веское 
слово, которое, несомненно, 
заставит нас покинуть первое 
место. И поэтому задача сезо
на для нашей команды остава
лась прежней — борьба за 
пятое место. Но в начале се
зона создалось такое благо
приятное для нас положение, 
что двигались мы к своей це
ли, не снизу турнирной табли
цы, а опускаясь с ее верхних 
строчек. Нам по-прежнему 
было ясно, что пятое место в 
таком сочетании сильных ко
манд, какое представляет со
бой первая лига, добыть будет 
совсем не просто...

Е. Д. Мишаков:
— Тем более, что к концу 

первого круга сказались по
следствия бурного старта де
бютанта. Игроки были дей
ствительно хорошо подготов
лены физически к началу се
зона, но команда не сумела 
рационально распределить 
свои силы и к концу первой 
половины чемпионата она явно 
устала. Отсюда и неоправдан
ные срывы в играх с сопер
никами, которые были заведо
мо слабее свердловских ар
мейцев. Эти неудачи на фоне 
первых успехов выглядели 
порой неоправданно, они бо
лезненно воспринимались и 
командой, и ее почитателями. 
Поэтому в начале второго кру
га тренеры СКА вновь обрати
ли очень пристальное внима
ние на физическую подготовку 
своих питомцев, наряду с со
вершенствованием технической 
и тактической готовности 
команды.

— Евгений Дмитриевич, ка
ким вам. человеку «свежему» 
для команды, показался кол
лектив свердловских армейцев, 
когда вы пришли в него стар
шим, тренером:?

— Прежде всего командой, 
играющей с энтузиазмом. В 
ее составе, в основном, вы
ступает молодежь, которая 
играет «в охотку», с полной 
отдачей сил, самоотверженно. 
Команда имеет, так сказать, 
вкус к игре. В ее составе есть 
явно перспективные игроки, 
которые со временем могут 
стать украшением любого кол
лектива. Но это при условии 
очень большой, кропотливой 
и трудоемкой работы и самих 
этих молодых хоккеистов, и их 
наставников.

На мой взгляд, команде еще 
много нужно сделать в овла
дении современной тактикой 
игры. Беда наших хоккеистов 
в том, что они чаще еще иг
рают так, как умеют, а не так, 
как надо провести матч против 
той или иной команды. Не 
всегда у хоккеистов получает
ся то, что хотим получить от 
них мы, тренеры. Как правило, 
они начинают играть, памятуя 
установку тренеров, но затем, 
зачастую «заигрываются», пе
реходят на «свою» игру и де
лают ошибки. В последнее 
время мы уделяли много вни
мания изжитию этого недо
статка в игре наших хоккеи
стов. Определенные успехи в 
этом отношении уже имеются.

Свердловского института на
родного хозяйства — третье.

• Баскетбол. В спортив
ных залах Свердловска про
шли финальные соревнования 
сильнейших студенческих бас
кетбольных команд, которые 
боролись за звание чемпионов 
облсовета ДСО «Буревестник». 
У женщин за это звание вы
ступало восемь команд, у муж
чин — одиннадцать. Большого 
успеха добились баскетболи
сты Уральского политехниче
ского института — и женская, 
и мужская команды политех

ХОККЕЙ. ПЕРВАЯ ЛИГА

И не случайно, что команда 
провела свои лучшие матчи 
тогда, когда игрокам полно
стью удалось выполнить тре
нерскую установку.

— Евгений Дмитриевич, оха
рактеризуйте выступление ли

ний команды в минувшем се
зоне.

— Лучше у нас сыграла ли
ния нападения, по количеству 
заброшенных шайб команда 
занимает третье место, а по 
пропущенным — девятое. Но, 
дело даже не в этом — наши 
нападающие выполняли свои 
функции более четко, действо
вали довольно успешно. И тон 
здесь задавала наша ведущая 
пятерка: Валерий Ароаин — 
Виктор Кутергин — Михаил 
Природин, Юрий Глотов и 
Владимир Ермашов. На счету 
первой пятерки наибольшее 
количество заброшенных 
шайб — 112 из 224, проведен
ных командой в течение всего 
сезона. Их игра была своеоб
разным эталоном для других 
наших хоккеистов.

Надежная игра нашей основ
ной пятерки позволила в тече
ние сезона «наиграть» и дру
гие составы. Особенно пре
успела в сыгранности, в при
обретении бойцовских качеств 
наша молодежная тройка: Сер
гей Шепелев — Александр 
Куликов — Борис Молчанов. 
Ей, конечно, еще многого не 
хватает, но за сезон это трио 
прочно завоевало право быть 
второй тройкой команды.

Защитные линии у нас сы
грали слабее. Основным не
достатком их действий была 
определенная «мягкость» в 
игре большинства наших за
щитников. А современный 
хоккей требует от защиты 
жесткой игры и очень боль
шого внимания у своих ворот. 
У нас же так играли только 
Юрий Глотов и Александр 
Балдин, остальные были сла
бее их, к тому же они допус
кали много тактических про-
счетов, в результате которых эона в первой лиге, 
мы и пропустили много шайб, мена ЦСКА призван

ников стали чемпионами сво
его спортивного общества. У 
женщин вторыми призерами 
были баскетболистки из Сверд
ловского педагогического ин
ститута, а третьими — спорт
сменки Свердловского институ- 
га народного хозяйства. У 
мужчин серебряными призера
ми облсовета стали баскет
болисты Свердловского инсти
тута народного хозяйства, 
бронзовыми — студенты 
Свердловского педагогического 
института.
• Гимнастика спортивная.

Два дня сильнейшие гимна

Хотелось бы отметить уве
ренную игру нашего вратаря 
Геннадия Шаповалова, он в по
давляющем большинстве мат
чей стоял надежно.

Характерна и такая деталь — 
команда, определив составы 

троек и пятерок, в принципе, 
играла этими «подразделени
ями», тренеры старались не 
варьировать составами, не раз
бивать тройки, даже если они 
выступают не совсем удачно в 
том или ином матче. И такая 
стабильность, по-моему, пошла 
на пользу команде. Бывали, 
конечно, случаи, что мы меня
ли в основных составах того 
или иного игрока, но это были 
уже частные явления.

— Армейские команды пер
вой лиги считаются своего 
рода резервом армейских же 
команд высшей лиги. Какие 
взаимоотношения свердловской 
хоккейной команды с основным 
армейским коллективом — 
ИСКА?

В. Ф. Альфер:
— У нас многолетняя тесная 

рабочая связь с этой командой 
в самых различных компонен
тах. Выдающийся тренер А. В. 
Тарасов, будучи тренером 
ЦСКА, часто бывал в нашем 
коллективе, не единожды про
водил тренировки с нашими 
хоккеистами, оказывал коман
де практическую помощь.

Многие хоккеисты ведущей 
команды страны проходили 
«обкатку» в нашей команде 
(тогда она называлась «Звез
дой») — Харламов, Гусев, Тру
нов, Федоров, который в по 
следнем чемпионате мира иг
рал в защите за сборную 
СССР, и многие другие хокке
исты. От этого — взаимная 
польза и нам и команде ЦСКА.

Кстати, из этого же коллек
тива пришел к нам и сегод
няшний старший тренер коман
ды Евгений Дмитриевич Миша
ков, авторитет которого у на
ших хоккеистов очень велик.

Сейчас, после окончания се- 
под знв- 

Виктор

сты-студенты вели спор за 
звание чемпионов облсовета 
ДСО «Буревестник». Это по
четное звание у женщин за
воевала студентка Свердлов
ского педагогического инсти
тута Людмила Тонких, а у 
мужчин студент Уральского 
политехнического института 
Валерий Полканов. В команд
ном зачете прбедили гимнасты 
Уральского политехнического 
института. На втором месте — 
команда Свердловского педаго
гического института, на тре
тьем — Уральского лесотех
нического.

Кутергин, который будет про
боваться тренерами столичных 
армейцев в роли центрального 
нападающего...

— Владимир Филиппович, 
большие ли изменения пред
стоят в команде?

— Специфика армейского 
коллектива такая, что игроки 
в нем все время уходят и при
ходят. Перед новым сезоном 
нас оставляет немало хоккеи
стов. Причем мы гордимся 
тем, что трое наших игроков 
уходят играть в команды выс
шей лиги, кроме Кутерги- 
на — это Михаил Природин и 
Юрий Глотов, которые будут 
выступать в челябинском 
«Тракторе»...

О том, кто придет к нам, 
говорить еще рано, мы сами 
этого не знаем.

—- Может ли команда рас
считывать на пополнение своих 

рядов игроками из свердлов
ских молодежных коллекти
вов?

Е. Д. Мишаков:

— У нас очень тесная связь 
с хоккеистами спорткомбина- 
та «Юность». Его команда вы
ступает за наш коллектив в 
молодежном первенстве стра
ны. Самых способных из ре
бят мы привлекаем к совмест
ным тренировкам, приглашаем 
на сборы, иногда берем с со
бой в поездки по другим го
родам. Сергей Лях, Виктор 
Шубин, Игорь Ваганов, Евге
ний Шаблин, Александр Ур- 
ванцев, Игорь Алтухов — это 
хоккеисты «Юности», которые 
постоянно с нами тренируют
ся и на которых мы смотрим 
сейчас, как на свой ближай
ший резерв.

— Какие задачи тренерский 
состав видит для команды в 
предстоящем сезоне?

Е. Д. Мишаков:
— Конкретно говорить об 

этом рано.
В. Ф. Альфер:

— Многое будет зависеть 
от исполнителей этих задач, 
от состава команды. Но навер
ное, ниже того места, которое 
заняли в этом году, мы не 
будем нацеливать команду.

— Это же очень трудно. 
Ведь СКА лишилось сейчас 
своей основной тройки, из ее 
состава в команде остается 
только Аровин.

— Да, будет нелегко. Но 
будем стараться выступить и 
в будущем сезоне успешно.

Беседу вел Н. ШЕВЧЕНКО.

На снимке: играют армейцы 
Свердловска (?ни в темной 
форме).

Снимок А. Кортосова.

• Спортивное ориентирова
ние. В районе станции Исеть, 
под Свердловском, прошли со
ревнования спортсменов обл
совета. оспаривавших первен
ство области. Лучшие резуль
таты показали студенты УПИ 
мастера спорта Галина Кун
цевич и Владимир Раскостов. 
В командном зачете победили 
спортсмены Уральского поли
технического института. Вто
рыми были ориентировшики из 
Свердловского горного инсти
тута и третьими — команда 
Нижнетагильского педагогиче
ского института.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

Наше справочное бюро Суббота, 26

Пятница, 25
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Программа 
передач.11.05 — Цв. тел. Утренняя 
гимнастика.

11.20 — Новости.
11.30 — «Сослуживцы».

Фил ьм-спектаиль Московского 
академического театра имени 
В. Маяковского.

13.45 — Поэзия.
16.20 — МОСКВА. Программа 

передач.
16.25 - Цв. тел. «Клятва на 

всю жизнь». Документальный 
фильм.

16.35 — Слово — ученому.
16.55 — Цв. тел. В эфире — 

«Молодость».
17.25 — Цв. тел. Экранизация 

литературных произведений. 
Художественный фильм «Шко
ла мужества».

19.00 —• Цв. тел. «Один за 
всех, все за одного».

20.00 — Новости.
20.15 — Цв. тел. «Девочка и 

лев». Мультфильм.
20.30 — Цв. тел. «Песня о 

Португалии». Документальный 
телефильм.

24.30 — Цв. тел. Стихи совет
ских поэтов.

21.45 — Цв. тел. Премьера 
художественного телефильма 
«У самого Черного моря».

23.00 — «Время».
23.30 — Це. тел. Премьера 

телевизионного музыкального 
спектакля «Венский карнавал». 
По окончании — Новости. Про-
грамма передач.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.00 — Свердловск, 

грамма передач. Новости.
19.10 — «Я пока еще не

Про-
мае-

тир...».
19.55 — Реклама.
20.10 — «Страница ГАИ».
20.30 — Для вас. малыши!
20.45 — Новости.
21.00 — «Педагогические раз

думья». «Старшеклассник- Ка
ков он сегодня?».

21.30 — Цв. тел. «Таланты и 
поклонники». Художественный 

фильм.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
11.00 — МОСКВА. Программа 

передач.
11.05 — Цв. тел. Утренняя 

гимнастика.
11.20 — Новости.
11.30 — Цв. тел. «Ребятам 

о зверятах».
12.00 — «Для вас, родители».
12.30 — Цв. тел. Музыкаль

ная программа «Утренняя поч
та».

13.00 — Цв. тел. Выставка 
в Академии художеств. И. Брод
ский.

13.30 — Больше хороших 
товаров.

14.00 — Цв. тел. «Наша ули
ца». «Колхозная площадь — 
Лермонтовская площадь».

15.00 — Цв. тел. Литератур
ные чтения. М. Шолохов. «Они 
сражались за Родину».

15.25 — «Здоровье».
15.55 — в эфире — «Моло

дость». «Сыновья не пришед
ших с войны».

16.40 — Цв. тел. Поет народ
ный артист СССР П. Лисициан.

17.00 — Цв. тел. «Движение 
без опасности».

17.30 — Цв. тел. «Очевид
ное — невероятное».

18.30 — Цв. тел. Программа 
мультфильмов.

19.00 — Цв. тел. Чемпионат

СССР по футболу. «Спартак» — 
«Динамо* (Тб.) В перерыве — 
Новости.

20.45 — Интернациональный 
подвиг Страны Советов. Ин
тервью первого секретаря ЦК 
МНРП, председателя президиу
ма Великого народного хурала 
Монгольской Народной Рес
публики тов. Ю. Цеденбала Со
ветскому телевидению.

21.25 — Цв. тел. Впервые на 
экране ЦТ. Художественный 
фильм «А зори здесь тихие...», 
1-я серия. «Во втором эшело
не».

23.00 — «Время».
23.30 — Цв. тел. «А зори 

здесь тихие...», 2-я серия. «Бой 
местного значения». По окон
чании — Новости. Программа 
передач.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
9.00 — Свердловск. Учебная 

программа. Высшая математи
ка. I курс. Интегрирование 
дробнорацпональных функций 
(окончание). Некоторые част
ные приемы интегрирования

10.25 - Высшая математика. 
11 курс. Геометрические и фи
зические приложения кратных 
интегралов.

11.50 — Теоретическая меха
ника. II курс. Общее уравне
ние динамики.

13.15 — Физика. II курс 
Энергия магнитного поля. Маг
нетики.

14.40 — Философия. II курс. 
Общественное сознание и его 
структура.

16.05 — Сопромат. III курс. 
Расчет на прочность при на
пряжениях, циклически меняю
щихся во времени.

17.30 — Научный коммунизм. 
IV курс. Кризис мирового ка
питализма и революционное 
движение рабочего класса.

18.45 — Новости.
19.00 — Закон для человека.
19.30 — Спектакль Пермского 

драмтеатра «Деревья умирают стоя».

СУББОТА, 26 АПРЕЛЯ
7.15 — Гимнастика для де

тей. 7.25 — Областные извес
тия. 7.35 Новые книги. 7.45 — 
Дневник зрителя и объявления. 
8.15 — Обзор областных газет. 
9.10 Музыкальный фельетон 
■Магнитофонный мальчик». 
17.15 - «Вечерние беседы».
17.45 «12 рассказов о войне».
Рассказ 11-й. 18.05 — Облает 
пой конкурс молодых . исполни
телей советской песни, посвя
щенный Победе (г. Свердловск). 
18.30 — Знакомьтесь: мюзикл! 
19.00 — Передачи из Москвы.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня КОППЕЛИЯ 
26-IV РИГОЛЕТТО 
27-IV утром ЗОЛУШКА 
вечером КАРМЕН

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Сегодня ОРФЕИ 
СПУСКАЕТСЯ В АД 

26-1У БОРИС ГОДУНОВ 
27-1У утром ПРОХОДНОЙ 

БАЛЛ 
вечером ИГРА С КОШКОЙ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня ДАРЮ ТЕБЕ 

ЛЮБОВЬ 
26.IV МОЯ ПРЕКРАСНАЯ 

ЛЕДИ 
27-1У утром ПОЛЯРНАЯ 

ЗВЕЗДА 
вечером ТАБАЧНЫЙ 

КАПИТАН

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА
Сегодня в 10 ч. СНЕЖНАЯ 

КОРОЛЕВА26.IV в 10 ч. МАЛЫШ 
И КАРЛСОН. КОТОРЫЙ 

ЖИВЕТ НА КРЫШЕ
КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 

«КОСМОС» 
новый художественный 

фильм
«БЛОКАДА»

Сеансы: П-40. 16, 20-20.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

ОКТЯБРЬ — Помни имя свое.
СОВКИНО — Когда чело

век улыбнулся.
ТЕМП — Дочки-матери.
ПРОГРЕСС — Свадьба по 

доверенности.
ИСКРА — Моя судьба.

Берегись, Зузу (две серии!.

Я ПОГОДА ---------------------------------
26—27 апреля по области ожидается переменная облач- 

I порть, местами кратковременный дождь, ветер юго -западный.
5 — 10 метров в секунду. Температура воздуха ночью от 0 до 

I 5, днем 12—17 градусов тепла.

УРАЛ — Андрей Рублев 
(две серии). Тишина -две се
рии). Зов предков. В зале. 
Документал ьных фил ьмов: 
В Испании наших дней. Та
кая молодежь.

РОДИНА — Невинные убийцы.
ЭКРАН — Подарок одино

кой женщине. Невинные убийцы.
АВИАТОР — Когда чело

век улыбнулся.
СТАЛЬ — В бой идут одни 

«старики». Последний день 
зимы.

ЗАРЯ — Что такое лю
бовь. Повторный брак.

СОВРЕМЕННИК — Послед
ний день зимы. Помни имя 
свое.

■ЗНАМЯ— Повторный бран. 
Берегись. Зузу (две серии).

КОМСОМОЛЕЦ - Повтор
ный брак. Мультсборник.
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